
Mientras Oriol riega con las reservas de Toledo
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A H O R A  A L  C O N T R A T A R  
S U  S E G U R O , R A S P E  L A  

T A R J E T A  Q U E  L E  
E N T R E G A R A N  Y  P O D R A  
O B T E N E R  N U M E R O S O S  

R E G A L O S .
ELIJA EL COLOR DE SU 
SEGURO Y DESCUBRIRA 

EL COLOR DE SU 
REGALO.

A D E M A S  P A R T IC IP A R A  
E N  E L  S O R T E O  D E  2 0  

B IC IC L E T A S  D E  
M O N T A Ñ A .

I N F O R M E S E  E N  
N U E S T R A S  O F IC IN A S .

ELIJA
EL COLOR

DE SU SEGURO 5 > L I 5 5
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Difusión controlada por

Ruegan 
por la llegada 
de las lluvias
Mientras los vecinos miran al 
cielo en espera de las añoradas 
lluvias y en localidades como 
Domingo Pérez, Los 
Cerralbos y Otero han sacado 
sus santos a la calle implorando 
el «auxilio divino», el marqués 
de Oriol riega sus tierras con 
las escasas aguas del embalse 
del Guajaraz, 
valiéndose de un 
privilegio
concedido en 1976.

Diputados 
y renovadores
Diputados y renovadores no se 
ponen de acuerdo para 
elaborar una lista única al 
Congreso Provincial del PP. 
Los primeros quieren 
mantener su esfera de poder y 
acusan a los renovadores de 
«novatos políticos». Estos, a 
su vez, aseguran que el futuro 
del PP está en su renovación y 
acusan a los diputados de la 
debacle electoral.

22

Nuevos enfrentam ientos  
por el control de turismo
La creación del Patronato Municipal de Turismo ha 
reavivado la vieja polémica sobre la manipulación de los 
turistas. En vísperas de su creación, la 
Asociación de Comerciantes de Artesanía ha 
vuelto a la carga tras una tregua en la que se 
mantenía a la espera de la sentencia del 
Tribunal de Defensa de la Competencia.

EL PISTO R E G IO N A L 1 0 S O C IE D A D 5 4
LA S E M A N A 2 0 CULTURA 6 0
SIETE D IA S 4 0 O C IO 6 9
PERFILES 3 8 PROPUESTAS 7 0
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Aplaudiendo
sangre

Una lanza por la libertad 
de expresión

C
ultura del p lacer y 
cu ltu ra  del dolor. 
Cultura de vida, mú
sica, playa y diver
sión, versus cultura 

de muerte, dolor de los peca
dos, cilicio y sacrificio.

Una carga de caballería 
es, desde el punto de vista 
estético, todo un aconteci
miento. La misma explosión 
de una bomba atómica supo
ne un espectáculo de primer 
orden en absoluto exento de 
belleza. Pero Maquiavelo 
era un sinvergüenza, el fin 
no justifica los medios. Pues 
si h iciéram os caso a este 
personaje en cuanto a que lo 
bello o positivo justifique lo 
cruel e inhumano, aprobaría
mos aberraciones como la 
del tal Nerón, prendiéndole 
fuego a Roma porque es bo
nito ver arder una ciudad.

Cualquier espectáculo ba
sado en el sacrificio supone 
barbarie. Con respecto al de 
los toros, ya los romanos de 
Nerón los enfrentaban en el 
Coliseo frente a los tigres, 
leones o g ladiadores. Era 
una fiesta «colorista», «emo
cionante» y «bella». En la 
Edad Media se lidiaba con 
lanza; en la época de Goya 
con rejón, garrocha y esto
que. Y desde el siglo XVIII 
hasta nuestros días no hemos 
sido capaces de despegarnos 
de la barbarie de nuestros 
antepasados en espectáculos 
tan bochornosos y fuera de

tiempo como lo que todavía 
se insiste en llamar nuestra 
«fiesta nacional».

El consejero de Cultura 
me ha sorprendido declaran
do en nuestra revista dicha 
fiesta como «una barbarie 
cultural». Un señor con el 
que casi nunca estoy  de 
acuerdo me demuestra que 
se puede ser político y pen
sar al mismo tiempo. Tam
bién sentir y manifestar en 
público sus opiniones, aun
que éstas sean de las que no 
dan votos y sí ofrecen a los 
inquisidores de turno la po
sibilidad de descalificarse, 
no ya por su pensam iento 
-que todos valen-, sino in
cluso por su origen. Decir 
que el mundo de los toros 
sustenta a muchas familias, 
como argumento para man
tener un festejo sangriento y 
primitivo, es como justificar 
las plantaciones colom bia
nas de droga por la cantidad 
de personas que viven de 
ellas. Algún día tendremos 
que evo lucionar. V iva la 
«caza fotográfica» y mueran 
los safaris. Bien por el ven
dedor de helados y mal por 
el flagelado penitente. Es 
una pena que en España no 
podamos desprendernos de 
tanta «garrulez» más depri
sa, y tengamos que entrar en 
el siglo XXI aplaudiendo 
sangre.

•  LOC

La cultura de los toros 
algo tendrá que ver, 
para bien -d igo  y o - 
en la historia de las 
gentes que habitamos 

el solar hispano. Algún valor 
humano tendrá esta cultura 
cuando artistas y poetas, no
velistas y pintores, ensayis
tas de tronío y pueblo llano 
aúnan emociones ante una 
media verónica, un quite por 
navarras, un buen para el 
quiebro, un natural, una ma- 
noletina o una media lagarti
jera.

Viene esto a cuento de las 
declaraciones de don Juan 
Sisinio Pérez Garzón a esta 
revista, en las que califica de 
«barbarie cultural» a la fies
ta más plástica y más estéti
ca entre todas las que en el 
mundo existan: la fiesta de 
los toros.

Pero no quiero yo encon
trar mi opinión con la de el 
señor consejero, que cierta
mente es encontrada porque 
ni defiendo que sea barbarie, 
porque creo que algo tiene 
de cultura y porque ni me 
siento bárbaro o inculto por
que me guste el «arte de Cu
chares».

Mi alegría por las declara
ciones naturales del prohom
bre castellano es por su valor 
de hacer públicas -sin  hacer 
el don Tancredo- unas opi
niones que no iban a gustar a 
los que se afanan en hacer el 
paseíllo del populismo.

Ahí rompo una lanza por 
don Juan Sisinio persona, 
pues m uy por encim a de 
opiniones -todas válidas y 
todas « o p in ab les» - se ha 
puesto por montera un valor 
superior -nada criticable-, el 
valor de la Libertad de Ex
presión.

P odrem os argum entar 
contras las opiniones subje
tivas del sujeto con otras 
opiniones tan subjetivas co
mo las suyas, pero lo que 
nunca podremos hacer es el 
papel de inquisidor Torque- 
mada porque a lgu ien  no 
piense como lo hacemos no
sotros.

Es de agradecer también 
que, con las citadas declara
ciones, haya hecho un brin
dis a la polémica sin mirar al 
tendido en este mundillo fa
tuo en el que el parto  de 
cualquier monte resulta, a la 
postre, un miserable ratón.

•  TOS
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N
o hubo consejería de medio 
ambiente y al final José San- 
romá se queda en asesor del 
presidente Bono en materia 
de medio ambiente de la que 
es especialista. Esto no quie
re decir que la idea de crear 
ese departamento esté dese
chada; pero habrá que espe
rar fundamentalmente para 
que el presidente termine de 
conocer al que fuera secreta

rio general de la ORT y concluya que 
es un hombre que puede formar parte 
de su Gobierno.

Actualmente las com petencias en 
materia de medio ambiente se dividen 
en varias consejerías: Sanidad, Bienes
tar Social, Política Territorial y Agri
cultura. Hasta la Consejería de Econo
mía cuenta con competencias dado que 
hoy por hoy las ayudas de recibir por 
parte de Europa se consiguen mejor 
con proyectos vestidos con el ropaje 
del ecologismo. Es mucho más fácil 
conseguir dinero de la Com unidad 
Económica para conservar las zonas 
húmedas de La Mancha que para ca
nalizar las aguas de cara a la agricultu
ra, aunque las obras a realizar sean las 
mismas. Si el epígrafe es el primero se 
consigue el dinero y si es el segundo, 
no. Eso lo sabe el consejero de Agri
cultura, Fernando López Carrasco, 
entre otras cosas porque así se lo con
taron los comisarios españoles Abel 
Matutes y Manuel Marín y por eso 
las subvenciones y ayudas se piden vía 
ecológica.

José Sanromá es un hombre que si
túa la foto del Gobierno a la izquierda. 
Es de esos políticos que, como ocurrió 
en el ú ltim o congreso  federal del 
PSOE, aparecía en algunas fotografías 
acom pañado de Enrique Curiel y 
detrás de Felipe González y Alfonso 
Guerra. Ciertamente daba un cierto 
tono rojo a la imagen; pero una vez he
cha cada uno volvía a su sitio y cierta
mente el de Sanromá era bastante ale
jado de Felipe González y Guerra.

Algunos recuerdan al «camarada 
Incliausti», secretario general del Par
tido Moísta que en su juventud fue re
cibido con honores de jefe de Estado 
en China. Con fama de sobrio casi je-

Francisco Gómez Herruz

• L A  CONSEJERIA DE 
MEDIO AMBIENTE SE 
QUEDO EN ASESORIA.

•EXPODEROSOS DE UNO 
Y OTRO SIGNO QUIEREN 
VOLVER AL MANDO.

suítico, pocos podían imaginar que de
trás del «camarada Incliausti» se es
condía un revolucionario de Daimiel, 
provincia de Ciudad Real. Creo yo 
que en aquellos tiempos si se hubiera 
sabido bien Sanromá no hubiera sido 
el secretario general de la ORT o este 
partido no hubiera tenido la militancia 
con la que contó.

El los últimos tiempos a Sanromá 
se le ha conocido por estos lares debi
do a su profesión de abogado. Fue 
quien llevó el asunto a su vecino de 
Daimiel, Tomás Rincón, la persona 
que pegó un hachazo en la cabeza a su 
yerno el magistrado Guijarro por con
siderarle responsable de la muerte de 
su hija. Sanromá consiguió un éxito 
profesional con el asunto.

No fue el único nombramiento de 
asesor que tuvo lugar en el último con
sejo de Gobierno, aunque sí fue el úni
co publicitado por la oficina del porta-

HJjNCfcADO
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■ ___________________________________

DICHO PARA 
NO SER CONTADO
■  LA LARGA ESPERA DEL MINISTRO.

Pedro Solbes, ministro de Agricultura, 
es un hombre con paciencia y respetuo
so. Al igual que su compañero de gabi
nete, Javier Solana, se desplazó a To
ledo para visitar la exposición «Reyes 
y Mecenas» en el museo de Santa Cruz 
e igual que el ministro de Educación 
renunció a hacer ostentación alguna y 
guardó cola para entrar. Una hora y 
media estuvo el ministro esperando.

II BUSCAN A UN ETARRA.

Las impresionantes medidas de segu
ridad que desde hace un mes se han 
tomado en Toledo como consecuencia 
de la visita a esta ciudad del presiden
te israelí y de los Reyes de España el 
1 de abril, ha permitido, entre otras 
cosas, localizar diversos automóviles 
que circulaban con matrícula falsa. En 
sectores oficiales se comentaba la po
sibilidad de que hubiera estado por 
Toledo el etarra Urrusolo Sistiaga.

INOVO PRESIDENTE.

El 92 parece ser el año de Fernando 
Novo, no sólo por el Albacete club de 
fútbol, que le está dando muchas alegrí
as personales y a la entidad, Caja Alba
cete, que preside; sino profesionales. 
Fernando Novo es el más firme candi
dato a la Presidencia de la futura Caja 
Regional, mientras que el actual presi
dente de Toledo, Francisco Hernánz, 
ocuparía la vicepresidencia. La direc
ción general recaería en un profesional 
que no se encuentra en el actual organi
grama de ninguna de las cajas y que po
dría ir rodándose en la de Toledo.

I  I LOS ALBERTO Y EL GOLF,

Un empresa de los Albertos es la que 
está interesada en construir un campo 
de golf en Bargas, localidad cercana a 
Toledo, que en los últimos tiempos ha 
visto crecer el número de vecinos gra
cias al alto precio de la vivienda en la 
capital.
El proyecto tiene superado práctica
mente todos los trámites, tan sólo falta 
el permiso medio ambiental ya que, 
dicen algunos técnicos, un campo de 
golf puede ser altamente contaminante 
por los productos químicos que hay 
que utilizar en la tierra. En el Ayunta
miento de Bargas tienen noticias de 
que este último trámite está también 
prácticamente resuelto.

de funcionario en Aranjuez -precisa
mente en Aranjuez- y ya es cargo po
lítico en el PSOE de esa localidad sin 
que se enteraran los de la ejecutiva re
gional del PSOE castellano-manchego 
a la que pertenecía hasta hace unos dí
as, los congresos del PP, esto parece la 
serie de TVE «Los años vividos».

Quizá sean las rogativas pidiendo la 
lluvia y las procesiones de santos, vír
genes y cristos de las aguas, como el 
de Otero que acompaña estas letras 
-im agen tomada el pasado domingo 
22- lo que haga volver con más inten
sidad los recuerdos. Tan avanzados, 
tan europeos y todavía estamos en esa 
situación en la que para resolver los 
problemas de la falta de agua tenemos 
que clamar al cielo porque sino no te
nemos asegurado ni el abastecimiento 
básico.

Sin duda lo que a algunos nos hace 
volver el pensamiento atrás con más 
intensidad e ilusión, y ustedes perdo
nen, es el asunto del fútbol. Lo del 
Albacete vale mucho. Cuando se re
dactan estas líneas no sé el resultado 
del Albacete-Madrid pero, y vuelvo a 
pedir disculpas a más del 50 por 100 
de los aficionados de la región, con
fío en la victoria del equipo manche- 
go-

Muchos corazones, especialmente 
en Albacete, se encuentran partidos en 
dos: el Madrid y el Albacete. Antes no 
había problemas en la doble militancia. 
Ahora los dos necesitan los puntos pa
ra triunfar. Qué quieren que les diga, 
como esa mujer del dicho: «en caso de 
duda, que sea yo la viuda».

voz. El parlam en tario  reg ional de 
Cuenca, Francisco Moya, secretario 
general del PSOE en esa provincia 
también fue nombrado asesor presiden
cial. Francisco Moya había dado más 
de un quebradero de cabeza a la ejecu
tiva regional del PSOE y a Bono en 
particular. El nombramiento puede ser 
el remate al poder que hasta hace bien 
poco tuvo en Cuenca el ministro de 
Relaciones con las Cortes, Virgilio Za
patero, el último de los barones del 
PSOE instalado en Castilla-La Man
cha.

La llegada de Sanromá, el último 
barón de Cuenca, reunió en Madrid a 
políticos de «uno y otro signo» que 
fueron mucho en política y que están 
intentando volver a serlo -y  lo están 
haciendo bien y discretos pero no tanto 
como piensan- con un antiguo presi
dente de Castilla-La Mancha, Jesús 
Fuentes, que no sólo consiguió plaza
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A lb a c e te ñ o , maestro, casado sin hijos, hombre comprometido, José Molina es el único diputado regional de IU. Dentro de las 
sensibilidades que conviven en la coalición se incluye en el grupo de los renovadores, esa facción que desea mandar al comunismo a la 

ultratumba. A sus 32 años, este político del compromiso desea fervientemente que Bono se marche de la región.

"Bono reina 
pero
no gobierna”

N
os confirm a lo que 
sospechábamos. Be
nito Floro, triunfan
te entrenador del Al
bacete, fue concejal 
del PCE hace varios 
años en un pequeño 
Ayuntamiento de la 
provincia valencia
na.

-E l PSOE, ¿es 
una parte de la de

recha?
-S i m iram os la política 

que hace, desde luego.
-¿Pero existen todavía 

las izquierdas y las dere
chas?

-S in duda. Se nota en lo 
social, en lo económico y en 
lo cultural.

-E l comunismo, ¿es un 
cadáver con permiso?

-E n la práctica política sí, 
aunque no tanto en algunas 
de sus ideas, que son válidas 
y altruistas.

-¿Es una señora entrada 
en años que fue guapa?

-L a praxis ha demostrado 
que no era tan guapa. Yo 
nunca estuve muy enamora
do de esa señora.

-Los renovadores de IU, 
¿van contra el PSOE o se 
van al PSOE?

-E n absoluto. Esas acusa
ciones me las hacía Carrillo 
y hay que mirar dónde está 
él ahora.

4 4

MIRANDO LA 
POLITICA QUE 

HACE EL PSOE SE 
VE CLARAMENTE 

QUE ES DE 
DERECHAS

44
HAY TANTOS 

TREPADORES 
PORQUE LA 

FILOSOFIA 
DOMINANTE ES LA 

DEL TRIUNFO

«En la práctica política el comunismo es un cadáver con permiso.»

-¿Q ué son más votos, 
Cristina Almeida repar
tiendo claveles o Anguita 
hablando de El Capital?

-Las dos cosas. El Capi
tal y las flores no son in
compatibles.

—La In tern a c io n a l, ¿es 
una canción vieja y triste?

-Ayer la canté en un ho
menaje y me emocioné.

-¿Por qué está mal visto 
que un comunista se com
pre un piso de 14 millones?

-Hombre, si se lo ha com
prado en Madrid tendrá que 
haber hecho filigranas. Si es 
en un pueblo de la región...

-Pedro Peral, ¿es una 
reencarnación de Voltaire 
o el primo imaginario de 
Gil-Robles?

-M ás lo segundo que lo 
primero.

-La teología de la libera
ción, ¿ocupa el espacio que 
tuvo Marx hace 90 años?

-Ocupa esa parte del mar
xismo que en aquel momen
to conectó en Europa. Hoy 
en América también se im
pone.

-L e toca mover ficha. 
¿Cree que Bono se irá de 
Castilla-La Mancha?

-O ja lá . Aquí reina pero 
no gobierna. Allí le iba a re
sultar difícil hacerlo así.

-IU , ¿pisará las alfom
bras de Fuensalida?

-Para hacer lo que se está 
haciendo ahora no merece la 
pena. Hacen falta alternati
vas alegres y bonitas.
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-¿Q ué tiene usted de 
utópico?

-Para estar en IU en esta 
región hace falta serlo un 
poco.

-¿Y de pragmático?
-L a política es el arte de 

combinar lo pragmático y lo 
utópico, aunque no podemos 
dar lecciones.

-¿Y de libertario?
-E n  el sentido de incon

formista mucho.
-¿Le gustaría ser Gor- 

bachov durante 10 minu
tos?

-Por el siento una profun
da admiración. Visto su final 
no me gustaría estar en su 
pellejo.

-C astilla-L a M ancha, 
¿son varios líquidos meti
dos en un tubo de ensayo?

-Sí, el problema es que el 
tubo lo maneja uno solo y 
son más beneficiosas las ta
reas colectivas.

-Barreda es un comu
nista reconvertido, ¿cabe 
la posibilidad de que algún 
día lo sea usted?

-N o soy un comunista re
convertido porque sigo man

teniendo esas ideas en la vi
gencia que les queda.

-Vestirse de Gianni Ver
sace, ¿es patrimonio de la 
derecha?

-No, pero no hay estética 
sin ética. La primera es ac
cesoria.

-E l escándalo, ¿es una 
necesidad psicológica o la 
esencia del fin de siglo?

-M ás la esencia. Por des
gracia la política se mueve 
ahora por escándalos más 
que por programas.

-¿Qué escribiría ahora 
sobre un folio en blanco?

-Q ue amplíen el periodo 
de sesiones de las Cortes. 
Tener esta casa cerrada du
rante ocho meses atenta con
tra la democracia.

-Convertirse en un sím
bolo, ¿es aterrador o grati
ficante?

-U n  poco aterrador por
que no me gusta que cada 
uno vea al otro  com o un 
guía. Esas adhesiones y plei
tesías me desagradan.

-Madonna, ¿tiene sensi
bilidad de izquierdas?

-N o me interesa ese per-

u
PARA

ESTAR EN IU EN 
ESTA REGION 

HACE FALTA 
TENER UNA PIZCA 

DE UTOPIA.”

NO SOY UN 
COMUNISTA 

RECONVERTIDO. 
SIGO

MANTENIENDO 
LAS IDEAS QUE 

TIENEN 
VIGENCIA

sonaje, pero en la medida 
que la izquierda significa 
romper moldes quizás.

-¿P or  qué hay tantos 
trepadores?

-L a  filosofía dominante 
es la del triunfo. Se ha pa
sado de la ilusión por la li
bertad a la ilusión por ser 
«brooker».

-¿Acabará la transición 
cuando salga el rostro de 
un comunista en los bille
tes de 15.000 pesetas?

-D e alguna manera, pero 
si el comunismo ha conser
vado alguna de sus esencias 
una es ésa, precisam ente, 
no sa lir en ese b ille te . A 
corto plazo no creo que sal
ga ese rostro, a no ser que 
fuese el de Santiago Carri
llo.

-El uno, ¿tiene para us
ted un significado cabalís
tico?

-E l miedo del uno no es 
que sea el primero sino el 
único.

•  TEXTO: IGNACIO 
ARIZAGA 

FOTOS: BARRI
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- o o o ---------------------------

Créditos para 
los agricultores 
y ganaderos

Los agricultores y 
ganaderos de la región 
castellano-manchega se 
beneficiarán con los 
préstamos del Banco Bilbao 
Vizcaya tras el acuerdo 
alcanzado entre la entidad y 
Secretaría General de 
Estructuras Agrarias del 
Ministerio de Agricultura. 
Un dinero que irá destinado 
a la mejora y 
transformación de las 
explotaciones agrarias y 
cuyo interés oscilará entre 
el 4 y el 7 por 100. Se darán 
entre 10 y 15 años para la 
devolución del dinero.

—O O O

-OOO-

El Albacete sanciona a Chesa
El centrocampista Chesa ha sido sancionado por su club 
con un millón de pesetas y un mes apartado del equipo. El 
ex jugador del Málaga discutió con el guarda jurado de un 
pub de la capital albaceteña porque quería sacar un vaso a 
la calle. El responsable de seguridad le recriminó su 
conducta y tras un intercambio de palabras tuvo que hacer 
uso de su porra. El club ha estimado que este tipo de 
comportamientos dañan la imagen de una entidad 
futbolística y ha optado por sancionarle duramente. Chesa 
ha sido además apartado del equipo y a partir de ahora 
entrenará en solitario con el secretario técnico club Pepe 
Carcelén.

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - —
Los médicos no 
pueden pedir 
traslados

Los médicos de la región 
no pueden trasladarse a 
otras comunidades 
autónomas a ejercer su 
profesión. Esta situación 
afecta a centenares de 
médicos titulares 
castellano-manchegos, 
quienes a pesar de haber 
realizado oposiciones a 
nivel nacional se 
encuentran con la 
prohibición de solicitar 
destinos fuera de nuestra 
autonomía.

- o o o -

Jaime Soto quiso 
vallar Cabañeros

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha desmentido la 
realización de obras 
agresivas en el Parque 
Natural de Cabañeros. 
Según fuentes de la 
Consejería de Presidencia, se 
dan por buenas unas obras en 
una finca del empresario 
Jaime Soto que fueron 
rechazadas por la Consejería 
de Agricultura por 
considerarlas lesivas hacia el 
medio ambiente, ya que 
Jaime Soto quiso vallar su 
finca, conocida como 
Caracol. En la resolución de 
Agricultura se rechazaba el 
80 por 100 del proyecto 
presentado por el empresario.

Tomey ve verde la fusión
El vicepresidente regional del Partido Popular, Francisco 
Tomey, ha declarado a BISAGRA que ve «muy verde» la 
fusión de las Cajas de Ahorro, a pesar de las 
manifestaciones de Francisco Hernanz en las que 
aseguraba que en mayo se firmará el acuerdo jurídico de 
fusión. Tomey mantuvo un encuentro el pasado martes con 
el secretario regional del PSOE, Juan Pedro Hernández 
Moltó, «pero de la reunión no salió respuesta a los mil y 
un problemas que este proceso tiene planteados», según 
Tomey. Este asegura que en la asamblea de la Caja de 
Guadalajara la gente no sabrá qué hacer y en Cuenca 
también habrá problemas, «porque no están dispuestos a 
que la sede se lleve a Toledo como pretenden». Manifiesta 
que el PP está a favor de la ubicación de la sede central de 
la caja fusionada en Cuenca.

Toledo, la ciudad 
con más 
extranjeros

Toledo fue la provincia de 
Castilla-La Mancha con
mayor número de 
solicitudes concedidas a 
extranjeros, registrando 791 
solicitudes y 692 
concedidas. Cuenca fue la 
provincia con menor 
número de permisos, 108 
de 173 solicitudes. El 
balance total en la 
Comunidad fue de 1.320 
permisos concedidos de los 
1.703 solicitados.
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ESTA A SU SERVICIO EN:

C A S H  1 C IU D A D  REAL: C tra . d e  D a im ie l,  s /n  (P g o . In d .) -T e lf . :  2 5  2 8  4 8  
C A S H  2 T O R R IJO S : C tra .  d e  A lc a b ó n ,  K m . 0 ,5 0 0 -T e lf . :  7 6  0 3  5 0
C A S H  3 A R G A M A S . DE C A LATR AVA: Ctra. Argamas-Puertollano. Km. 163,500-Telf.:47 8206 
C A S H  4 TO LE D O : M e rc a d o  d e  F ru ta s  y  V e rd u ra s -T e lf . :  2 3  2 8  5 0  
C A S H  5 F U E N L A B R A D A : Ctra. Fuenlabrada a Humanes. Km. 1-Pog. Ind. MARTINSA, nave 5-Telf.: 606 4910 
C A S H  6 ILLE S C A S : Avda. 18 de Octubre, 48 (Enfrente Galería Comercial)-Telf.: 51 32 01 
C A S H  7 TA LA V E R A  DE LA  R EIN A : Ctra. Extremadura, Km. 118,50-Telf.: 82 03 89 
C A S H  8 A L C A Z A R  DE SA N  JU A N : Pgo. Ind. ALCES parcela 6-Telf.: 54 12 81

CASH LOTO al servicio del

*  D E T A LL IS T A S  D E  A L IM E N T A C IO N
*  D R O G U E R IA S
*  C O LE C T IV ID A D E S
■k H O S T E LE R IA  en  g e n e ra l

CASH LOTO
*  EL M E JO R  S U R T ID O
*  S E R V IC IO  D E  C O M P R A  R A P ID A
+  F A C T U R A C IO N  P O R  O R D E N A D O R
*  P R E C IO S  C O M P E T IT IV O S

Al realizar su primera visita y una vez acredi
tada su condición de profesional, se le facili
tará un carnet que da derecho a circular 
libremente por nuestras instalaciones.

Donde Vd. encontrará SU COMPRA MAS ECONOMICA
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EL PISTO REGIONAL
A la cabeza 
del éxodo 
universitario

El éxodo de 
estudiantes 
universitarios 
procedentes de 
Castilla-La Mancha 
a universidades 
ubicadas fuera de 
nuestra región, es el 
más alto de España 
según el diputado 
Serrano Pedroche, 
que pide al Gobierno 
autónomo que 
explique sus 
proyectos sobre el 
futuro desarrollo de 
escuelas y facultades 
de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Más de 600 ganaderos de 
Castilla-La Mancha se
han acogido al plan de 
abandono voluntario de la 
producción lechera. 
Finalizado el plazo para la 
presentación de solicitudes, 
20.868 ganaderos que han 
optado por dicho Plan de 
los que 666 pertenecen a 
nuestra Comunidad. En 
cuanto a la cantidad de 
leche afectada en Castilla- 
La Mancha, asciende a un 
total de 43.740 toneladas de 
las que 36.298 están 
destinadas a la venta 
directa. El plan de 
abandono voluntario de la 
Producción de leche es el 
primer paso de la 
reordenación del sector, que 
fue aprobado por el 
Consejo de Ministros del 
27 de diciembre del pasado 
año mediante Real Decreto.

-O O O

Debate sobre la perdiz roja
Las jornadas que sobre la perdiz roja se han celebrado en 
Toledo han sido un éxito en participación, asistiendo a las 
mismas más de 200 personas. Unas jornadas que han 
reunido a expertos nacionales y del resto de Europa para 
tratar la problemática de la especie más emblemática de la 
caza menor. La demanda creciente de esta gallinácea y su 
disminuida oferta hacen que a nivel económico se haya 
abierto un amplio mercado de reproducción, bien sea en 
granja o en estado silvestre.

- o o o ------------------------

Abandonan 
voluntariamente 
la producción 
lechera

M IION DEL HABITAT
26 y 21 de  Marzo de 1 9 9 2 Fundación "JaCa

- o o o -----------------------

Sanroma, 
asesor de Bono

José Sanroma ha sido 
nombrado asesor del 
presidente de Castilla-La 
Mancha. José Bono 
Sanroma Aldea ejerce 
desde 1981 como abogado. 
El dirigente de la ORT 
intervino en el movimiento 
estudiantil de los años 60 a 
través del Sindicato de 
Estudiantes Democráticos 
en representación de la 
Facultad de Ciencias 
Políticas.

-O O O — -----------------------

El nuevo plan 
del acuífero, 
“insuficiente”

Los regantes del acuífero 
23 presentarán al consejero 
de Agricultura, Fernando 
López Carrasco, un 
documento para exponerle 
su postura sobre el nuevo 
plan de extracciones 
impuesto por la 
Confederación del 
Guadiana. Para el 
presidente de la Comunidad 
de Villarrobledo,
Bernardo Díaz, los planes 
del consejero son 
insuficientes.
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Otero sacó en procesión al Cristo de las Aguas. Una vez más ios hombres han recurrido a la providencia divina.

IV Íie n tr a s  los vecinos no dejan de mirar al cielo en espera de las añoradas lluvias y en localidades como Domingo Pérez, Los 
Cerralbos y Otero, han sacado sus santos a la calle para implorar el «auxilio divino», el marqués de Oriol riega sus tierras con las 

escasas aguas del embalse Guajaraz, valiéndose de un privilegio que se le concedió en 1976.

PLEGARIAS POR LA LLUVIA

Mientras Oriol riega 
con las reservas de Toledo

a extrema sequía que 
viene padeciendo nues
tra provincia ha provo
cado que algunos pue
blos recurran a la «ayu
da divina» como últi
ma esperanza. Las lo
calidades de Otero, 
Los Cerralbos y Do
mingo Pérez han saca
do al C risto  de las 

Aguas o al santo patrón en 
procesión coincidiendo con 
las escasas lluvias caídas du
rante estos días. Lo que para 
los más creyentes es una 
m uestra de la «gracia del 
cielo», para otros este cam
bio meteorológico responde a

unas variaciones atmosféri
cas anunciadas hace días por 
los meteorólogos.

m m  MIENTRAS, ORIOL RIEGA 
SUS TIERRAS

Cuando el em balse del 
Torcón se queda práctica
mente sin agua, como en la 
actualidad, la única reserva 
de agua potable que existe 
para las poblaciones de Tole
do y de las localidades de la 
M ancom unidad de Argés 
-Layos, Cobisa, Nambroca, 
Burguillos y Argés- es el 
em balse del G uajaraz que 
también se encuentra en una

situación límite. «Está más 
bajo que en los últimos años 
p o r estas fechas. Quedan  
8.120.000 metros cúbicos lo 
que supone el 44 por 100 de 
su capacidad máxima. Se 
calcula que queda agua para 
unos cinco meses de suminis
tro», según informaban los 
responsables de la depurado
ra del Cerro de los Palos.

Este nivel tan bajo en el 
Guajaraz se aprecia a simple 
vista y es motivo de preocu
pación tanto para los respon
sables municipales de la ca
pital como para los de los 
pueb los m ancom unados, 
quienes se m antienen a la
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Aunque el embalse del Guajaraz es la única reserva para las poblaciones de Toledo y de cinco localidades mas, 
y está escandalosamente bajo, el marqués de Oriol puede seguir utilizando estas aguas para regadlo.

expectativa ante futuras res
tricciones, si la situación no 
cambia. Y es que desde el 
pasado mes de noviembre se 
suspendió el suministro pro
cedente del Torcón y todas 
estas localidades se están 
abasteciendo  únicam ente 
con las aguas del Guajaraz.

A pesar de este oscuro pa
norama, la vasta finca explo
tada por la sociedad Santa 
María del Carmen S. A., cuyo 
propietario es Miguel Oriol 
Ibarra, marqués de Oriol, se 
ha estado regando durante es
tos días con agua del Guaja
raz. Así lo confirmaban testi
gos presenciales de Layos,

Argés o incluso el propio al
calde de Casasbuenas, Feli
pe del Río, quien aseguraba 
«había oído que tenía las 
bombas enchufadas y la gen
te está bastante molesta por
que el pantano se encuentra 
muy bajo. Pero yo mismo pu
de ver cómo se estaba regan
do cuando pasé por allí ayer 
o anteayer». Desde esta re
dacción hablamos con el al
calde de Casasbuenas el 
martes 24 de marzo.

El administrador de la fin
ca del m arqués de O riol, 
Juan Rodríguez, argumen
taba que «ante la escasez de 
agua, es primero la pobla-

Oriol tiene permiso 
para regar con la 
reserva de agua 
del Guajaraz.

ción que el regadío, por eso 
hemos decidido este año no 
sembrar nada de riego in
tensivo de verano». Pero al 
comentarle que varias perso
nas habían atestiguado la 
utilización reciente de agua 
en la finca, matizó «hemos 
estado regando tres días pa
ra que no se perdiera la ce
bada pero ha sido el míni
mo. De las tres bombas que 
tenemos, sólo hemos usado 
una y el tiempo de postura 
de los aspersores ha sido de 
tres horas cuando lo normaI 
son siete u ocho».

La prop iedad  de Oriol 
m ide, ap rox im adam ente ,
2.000 fanegas y se extiende 
por los términos municipales 
Layos, Casasnuenas, Ajo- 
frín y Mazarambroz. Linda 
con el embalse de Guajaraz 
al igual que otras dos gran
des fincas, Santa Catalina 
propiedad de la familia Na
varro Mollino y Cervatos 
de los Santolaya.

Miguel Oriol Ibarra soli
citó cuando fue inaugurado 
el pantano de Guajaraz, en
1975, permiso para regar sus 
tierras con ese agua. Si el Es
tado no hubiera construido el 
embalse, nunca podría haber 
regado del río Guajaraz ya 
que apenas tiene cauce y de 
hecho desde que se constru
yó la presa para reserva en el 
abastecimiento de agua pota
ble a las poblaciones colin
dantes, jamás en 17 años se 
ha llenado a rebosar. A pesar 
de que el Ayuntamiento de 
Toledo se opuso en su día a 
que se diera permiso de rega
dío a la familia Oriol, la Di
rección General de Obras 
Hidráulicas otorgó a la socie
dad Santa María del Carmen 
S. A., el 18 de mayo de
1976, una concesión para re
gar por aspersión un total de 
90,96 hectáreas, pudiendo 
extraer del Guajaraz 54,58 li
tros por segundo en caudal 
continuo o 93,56 litros por 
segundo durante 14 horas al 
día. La única limitación que 
se puso a esta utilización pri
vada del agua fue que dicho 
aprovechamiento se debería 
suspender cuando el pantano 
no dispusiese de una reserva 
mínima de siete hectómetros 
cúbicos. En la actualidad se 
está rayando el límite, pues
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Los comerciantes de Polán, Guadamur y San Martín de Montalbán están haciendo 
su agosto. La venta de agua mineral se ha disparado en estas localidades, ya que el embalse 

del Torcón I, del que se abastecen, está bajo mínimos.

El negocio del agua mineral

El consumo de agua embotellada se ha incrementado sensiblemente en Polán.

Polán, San Martín de 
Montalbán y Guadamur
están atravesando uno de 
sus peores años. El pantano 
del Torcón I, que, aparte de 
a estas tres loca lidades, 
abastece a Toledo, está 
p rácticam ente seco, y el 
agua que últimamente llega 
a los habitantes de estas po
blaciones no es apta para el 
consumo, ya que arrastra el 
lodo del fondo del pantano. 
Toledo ha optado por sumi
nistrarse del Guajaraz, pero 
ni San Martín, ni Polán, ni 
Guadamur, cuentan con un 
pantano alternativo. La si
tuación ha llegado a ser ex
trema, y algunos vecinos no 
osan ni lavar con este agua. 
Los vecinos optan por com- 
prar agua embotellada para I  
el consumo, o prueban suer- í  
te realizando excavaciones 
en busca del preciado ele
mento. En Polán son nume
rosas las personas que han 
recurrido a las captaciones 
propias, con gran éxito de
bido a la proliferación de 
acuíferos subterráneos. En 
esta última localidad se está 
llevando a cabo una campa
ña de concienciación ciuda
dana para evitar el despilfa
rro de agua, y así, el primer 
edil Francisco Ludeña, co
mentaba que «aquel que de
rroche agua lavando el co
che, arrojándola a la calle,

etc. será severamente multa
do». Así mismo se ha repar
tido por todo el pueblo un 
bando en el que se insta a 
todos los ciudadanos a ad
ministrar debidamente el es
caso agua con que se cuenta.

La situación en el resto de 
la p rov incia  tam poco es 
muy buena. Los pueblos de 
La Sagra Baja fueron de 
los primeros en dar la voz 
de alarma, mientras que la 
Mancomunidad del Algodor 
avisaba a sus municipios de

sanciones si no ponían fin al 
despilfarro de agua. Tam
bién se puede dar la parado
ja de disponer de un embal
se prácticamente lleno, co
mo el de Cazalegas, que se 
nutre del río A lberche y 
abastece a Cazalegas y pue
blos aledaños, pero cuya 
agua no se puede consumir 
por no disponer las localida
des que realizan sus vertidos 
al Alberche de depuradoras.

•  C. V.

según la Confederación Hi
drográfica del Tajo, el em
balse se encuentra en una re
serva de nueve hectómetros 
cúbicos.

«Siendo el G uajaraz el 
único rem anente que nos 
queda a Toledo y los munici
pios de la Mancomunidad, 
es una barbaridad que Oriol 
pueda usar este agua para 
regar», opina el alcalde de 
Nambroca, Carlos Pérez, 
quien considera que su pue
blo es uno de los que más 
sufre la carencia de agua. De 
igual forma piensa el alcalde 
de Cobisa, Ramón Sánchez 
Fernández, quien apunta: 
«Estoy com pletam ente en 
contra  de que se use ese 
bien, escaso para el consu
mo humano, en regar tie 
rras». Por el contrario el al
calde de Argés, Jesús Gue
rrero, muy reticente, se ne
gó a opinar al respecto ale
gando que «no es el momen
to oportuno para ello».

Pero es que para más «in
ri», mientras al Ayuntamien
to de Toledo le sale dos pe
setas más cara por metro cú
bico extraer el agua del Gua
jaraz en lugar del Torcón, y 
los pueblos de la Mancomu
nidad pagan al municipio to
ledano 19 pesetas por cada 
metro cúbico de agua depu
rada que les es servida, el 
propio Oriol no debe abonar 
un precio por el mismo agua, 
sino que solamente paga un 
canon anual de regulación.

m m >  LOS SANTOS DEL AGUA

Toledo ha vivido uno de 
los inviernos más secos que 
se recuerdan. Esta situación, 
especialmente preocupante 
en los pueblos, donde los 
agricultores han visto peli
grar su principal forma de 
vida, ha hecho que numero
sas localidades hayan recu
perado la tradición de sacar 
a sus respectivos santos en 
procesión para pedir la lle
gada de las ansiadas lluvias. 
La cosecha de cereales se ha 
visto seriam ente afectada 
por la pertinaz sequía, aun
que el secretario provincial 
de ASAJA, Manuel Juárez 
señalara que «gran parte po
dría salvarse si lloviera aun
que no fuera en gran canti

dad». Más oscuro es el futu
ro de las vides que aún no 
han empezado a brotar «o 
llueve mucho o la cosecha 
de uvas volverá a ser mala». 
Con esta finalidad, para im
plorar que llueva, y lo haga 
en cantidad, los vecinos de 
Domingo Pérez se dirigie
ron al párroco de la locali
dad para que sacase en pro
cesión a la patrona, la Vir
gen del Prado, en la que este 
pueblo ha vuelto a confiar 
después de los buenos resul

tados que les dio en los años 
cuarenta cuando los vecinos 
celebraron una fiesta de gra
cias tras la llegada de unas 
lluvias esperadas durante 
m eses. Los Cerralbos y 
Otero, dep en d ien tes del 
mismo párroco, Félix Teje
dor, decid ieron  im plorar 
también el auxilio divino. 
M ientras que en el primer 
pueblo se sacaba por el cam
po al Cristo del Consuelo, la 
práctica totalidad del pueblo 
de Otero escoltaba al Cristo

de las Aguas hasta la ermita 
donde antiguamente éste se 
veneraba. Este lugar está si
tuado a un kilómetro de la 
población, en las ruinas del 
que fuera el pueblo de Te
chada. El alcalde de la loca
lidad, Alejandro Bautista, 
resaltaba la fe con que «los 
vecinos fueron a la proce
sión», mientras que el párro
co com entaba su satisfac
ción porque «una vez más 
Dios nos ha oído». Son po
cos los pueblos que cuentan
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CUBIERTAS
Y MZOV, SA .  CIA. GRAL. DE CONSTRUCCIONES

EDIFICIO NUEVA SEDE DE LA CONSEJERIA DE 

AGRICULTURA EN TOLEDO, ELEGIDO PARA 

LA EXPOCION DE EDIFICIOS DE LA NUEVA 

ESPAÑA SOBRE ARQUITECTURA CONTEMPORANEA QUE SE CELEBRA EN CHICAGO CON 

MOTIVO DE LOS ACTOS DEL QUINTO CENTENARIO.

ARQUITECTOS AUTORES DEL PROYECTO:

ARQUITECTOS DIRECCION DE LA OBRA:

ARQUITECTOS TECNICOS:

Manuel de las Casas 
Ignacio de las Casas 
Jaime de Lorenzo

Manuel de las Casas 
Ignacio de las Casas 
Jaime de Lorenzo 
Manuel García Urtiaga

Antonio Laiz 
Féliz Martín

ARQUITECTO TECNICO DE LA EMPRESA: Pascual Vila Gómez-Rengel
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Procesión en 
varios pueblos 
para pedir la 
lluvia.

La  cosecha de 
uva será 
desastrosa si no 
llueve en 
abundancia.

La dependencia del hom
bre del campo de un clima 
favorable o adverso para ob
tener una buena o mala co
secha ha fomentado los vati
cinios climatológicos. Desde 
tiempo inmemorial, uno de 
los pronósticos meteorológi
cos más arra igados en el 
pueblo es el basado en el fe
nómeno de las cabañuelas, 
que se produce de día 1 al 
13 de los meses de agosto o 
enero, trasladándose el estu
dio realizado en estos días a 
los 12 meses del año. Ma
nuel Plaza es un vecino de 
Mora que anualmente ela
bora un Calendario de Caba
ñuelas. Según Manuel, las 
precipitaciones serán escasas 
entre los meses de marzo y 
agosto, siendo las más im
portantes en cuanto a canti
dad, las «que se producirán 
entre el 19 y 26 de abril».
Su método se basa tanto en 
la observación del «tiempo 
durante los primeros día de 
agosto, como en el seguí- s 
miento de las fases de la lu- 5 
na». Para Manuel la sequía |  
que estamos padeciendo se H 
debe a que nos estam os 
acercando a un ciclo seco 
que se in ic ia rá  en el año 
1994. En cuanto a la influen
cia de la destrucción de la 
capa de ozono en la sequía 
considera que no es el factor 
determinante, aunque sí im
portante: «Sin duda provoca 
desajustes clim áticos que 
trastocan en parte el orden 
natural. Sin embargo, la na
turaleza tiene mecanismos 
de recuperación, eso sí, no 
puede hacerlo todo por sí 
sola, necesita que el hombre % 
no entorpezca su labor sino |  
que la facilite». i

•  CONCHA DEL CASTILLO

Miguel Oriol Ibarra. Manuel Plaza vecino de Mora.

con un Cristo de las Aguas, 
pero todas las localidades 
cuentan con algún santo al 
que se acude en situaciones 
extremas, bien sea el patrón, 
bien San Isidro Labrador a 
quien se encomienda la ben
dición de los campos. En al
gunos sitios incluso se cuen
ta con oraciones propias, co
mo en Villafranca de los 
Caballeros o en Urda.

« x D ®  CABAÑUELAS

CARMEN VALIENTE
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Cigarrales con título  
de Nobleza.

Dotados de un alto Servicio de Seguridad 
y acabados de lujo, LA CIUDADELA es 
un conjunto residencial de extraordinario \
nivel. Su ubicación a escasos minutos 
de Toledo le permite disfrutar de 
una rápida vía de acceso.

Enclavada en un recinto interior ajardinado, 
está equipada con piscina, pistas de tenis, 

Centro Comercial y zonas de recreo 
para proporcionarle toda clase de 
satisfaciones.

Vivir en LA CIUD ADELA es alcanzar 
el nivel que Vd. merece.

INFORMACION Y VENTA

r * J  dacha
GESTION INMOBILIARIA

CHALET PILOTO, SITUADO EN LA MISMA URBANIZACION,
KM. 59,500 DE LA AUTOVIA MADRID -TOLEDO, Y EN TEL .49 06 70
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O  Recuperan un 
terreno vendido 
por Terrón

El Ayuntamiento de 
Carranque recuperará un 
terreno de 4.000 metros 
cuadrados que el ex alcalde 
Jesús Terrón vendió a la 
urbanización Usanga por dos 
millones de pesetas, gracias 
al acuerdo al que se ha 
llegado con la promotora.
De este hecho se informó en 
el último pleno ordinario, 
mientras que otro de los 
puntos del orden del día fue 
fijar las compensaciones 
económicas que deberán 
pagar los vecinos que han 
construido en suelo urbano o 
urbanizable sin respetar las 
normas subsidiarias, medida 
que afectará a varios ediles 
incluido el de Urbanismo.

SEMANA
Algunos personajes públicos, 
que por lo que fuere se sienten 
con poder, ven con asombro
que se cuestionen sus_____
actuaciones por gentes tan
poca cosa como los_ _ _ _ _ _ _
periodistas. Que se informe 
de ellos de manera distinta a 
ponerlos como héroes resulta 
inadmisible. Es una acción 
-consideran estos personajes- 
que merece cárcel. Algo así 
debió pensar el jefe de la 
Policía local de Toledo, 
Sánchez Albiñana, que 
pretendía que el periodista de 
Ya Toledo, Julio Sánchez, 
pasara dos años y cuatro meses 
en una penitenciaría del 
Estado por una información.
El fiscal retiró los cargos-y 
Albiñana se quedó solo 
con su barbaridad.

O  Los gitanos se manifestarán 
en Talavera

La Asociación Gitana de Talavera Galo Caló no llegó a un 
acuerdo en la última reunión mantenida con el alcalde, 
Javier Corrochano, para evitar la manifestación fijada para 
el próximo martes. Según el portavos, Luis Piñán, la 
concentración se llevará a cabo «al negarse el alcalde a 
comprometerse por escrito al realojo de las seis familias 
gitanas que estaban en la primera lista de adjudicatarios de 
las viviendas sociales del barrio de Patrocinio, y que 
desaparecieron por presiones de los vecinos».

OAgricultores 
de Villaseca 
amenazan a Renfe

OSólo para los solicitantes de las viviendas municipales
Después de que el PP reuniera a los 500 solicitantes de la segunda fase de viviendas 
municipales que quedó suspendida tal y como la había planteado este partido en la 
anterior corporación municipal, la Comisión de Urbanismo ha decidido que estos 500 
solicitantes sean los únicos que puedan optar a las 135 viviendas de promoción pública 
que va a construir la Junta de Comunidades en terrenos municipales de Buenavista y 
Santa Bárbara.

del dinero estipulado por sus 
tierras. Renfe se comprometió a 
realizar los pagos en el plazo de 
un mes a los más de 80 
afectados, ante las amenazas de 
los expropiados de boicotear la 
inauguración del AVE, que 
tendrá lugar el 20 de abril con la 
presencia del Rey.
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O  Nuevo juicio para Eva Blanch
El juicio por la presunta violación de Eva Blanch volverá 
a repetirse íntegramente el próximo día 18 de mayo, 
practicándose la totalidad de las nuevas pruebas 
aparecidas, casi dos años después de celebrarse el juicio 
oral contra el supuesto violador, Juan Almagro. Como se 
recordará, la aparición de un testigo que aseguraba haber 
estado con Eva Blanch la noche de los hechos, provocó 
que el acusado, a quien se había condenado a 22 años de 
prisión por violación y rapto, fuera inmediatamente puesto 
en libertad.

O  Homenaje a la abuela de Gargantilla
Eutanasia García, natural de Gargantilla, anejo de 
Sevilleja de la Jara, cumple este domingo 100 años de edad, 
por lo que el Ayuntamiento ha decidido dedicarle un 
homenaje. La abuela de Gargantilla tiene dos hijos, 10 
nietos y 15 biznietos y, según explica a nuestro corresponsal, 
Apolonio Manzano, tiene sembradas unas patatas y coles 
que ella misma se ocupa de arreglar e incluso está dispuesta 
a coger aceitunas. Por otra parte, a la edad de 107 años de

edad fallecía en su localidad natal de Los Yébenes, Martina 
Jiménez Tornero, una de las mujeres más viejas de España 
y quizás la más vieja de la provincia. Por la tía monaguillo 
se la conocía en Los Yébenes a esta centenaria que entre los 
vecinos la recuerdan como una mujer activa casi hasta el 
último momento.

f  « R O Ñ A S  
y PASILLOS

Magdalena Aguilar

Avelino

El 27 de marzo de 1992 es el peor día en la vida de 
Avelino Martín, de profesión cabrero y de vocación 
alcalde. «Hoy lo he pasado peor que cuando estaba 
en Francia cogiendo remolacha». Así definía su esta
do después de leer el periódico El Mundo y verse im

plicado en la rocambolesca historia de los hombres del escán
dalo Ibercorp. Avelino, alcalde del pequeño pueblo de Garcio- 
tún, tiene como vecino a Manuel de la Concha, rico hombre 
de negocios y propietario de la finca Dehesa de San Fernando. 
Avelino asegura que sólo una vez le ha visto y que jamás le es
cribió la carta que hoy publica en primera página el diario. 
«Han falsificado la carta y mi firma», asegura contundente.

Los hechos que le relacionan con Manuel de la Concha es 
la realización de un camino en la finca. Un camino que cruza
ba las posesiones del financiero y que era una auténtica ciéna
ga que impedía, muchas veces a sus vecinos, ir al río Alber- 
che a coger espárragos o bañarse. En marzo de 1988, el Ayun
tamiento en pleno de Garciotún aprobó desviar el camino 
300 metros y rodear la tinca. El propietario se comprometía a 
realizar las obras y hacer un camino nuevo al pueblo, y Aveli
no consideró bueno el acuerdo. El pleno aprobó la solicitud 
de De la Concha pero no renunció a los derechos de ese ca
mino, dejando claro que «los derechos de uso y entrada» para 
el Ayuntamiento eran libres si se producían averías en las tu
berías que cruzan el camino. Avelino exigió que el camino, de 
dos metros de ancho, se convirtiera en uno de siete metros. 
Sus vecinos nunca se quejaron y, en las elecciones de 1991, le 
volvieron a elegir como alcalde, con mayoría absoluta.

Pero Avelino está indignado. Su vida transcurre entre sus 
cabras y el Ayuntamiento. Un Ayuntamiento que es la casa de 
todos, como ocurre en el resto de los Ayuntamientos de la zo
na. Un Ayuntamiento que no tiene secretaria, que cuenta con 
un secretario compartido con otros de la zona, que sólo tiene 
una máquina de escribir (por cierto, con diferente tipo de le
tra que la supuestamente enviada a De la Concha) y por el 
que pasa todo aquel que quiere. Las puertas están abiertas y 
si el alguacil está recogiendo la basura, no hay vigilancia. 
Los miércoles, por ejemplo, son muchas las personas que en
tran y salen. La Caixa ese día convierte el Ayuntamiento en 
su Sucursal y paga las pensiones a los ancianos del pueblo. 
«Cualquiera ha podido coger un folio del Ayuntamiento y el 
sello -asegura-, pero nunca escribí esa carta ni ninguna pa
recida. »

Avelino vino a Toledo a aclarar la situación y ni siquiera 
los responsables del Partido Socialista, su partido, le recibie
ron. Una secretaria se encargó de llevarlo hasta una abogado 
para que estudiara las medidas a adoptar. Mientras, él insiste 
que ese artículo es un ataque al PSOE, a Bono -con el que di
ce nunca ha hablado nada- y contra él. Nunca se imaginó este 
alcalde de Ayuntamiento pobre, siempre desarreglado y que 
acostumbra a decir lo que piensa a sus dirigentes -que casi 
nunca le escuchan-, que iba a ser portada nacional. Bono tam
bién ha desmentido su relación con De la Concha y Avelino. 
Mientras, el alcalde de Garciotún se iba de Toledo sintiéndo
se solo, pero dentro de una historia que ni siquiera sabe de 
qué va.
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D ip u ta d o s  y renovadores no se ponen de acuerdo para elaborar una lista única al Congreso provincial del PP. Los primeros quieren 
mantener su esfera de poder y acusan a los renovadores de «novatos políticos». Estos, a su vez, aseguran que el futuro del PP está en

su renovación y acusan a los diputados de la debacle electoral.

Mariano Alvarez arrincona a los 
diputados en el sector crítico

l/ond e  y Alvarez 
no están 

dispuestos a 
hipotecar la nueva 

Ejecutiva.

Los 6.000
militantes del PP 

tendrán que elegir 
los 593 

compromisarios.

os diputados provincia
les del PP, 15 días antes 
de iniciarse el proceso 
de elección de compro
m isarios al C ongreso 
Provincial que se cele
brará el próximo 9 de 
mayo, han lanzado un 
m ensaje  a Agustín  
Conde, presidente de la 
Comisión Organizadora 

del Congreso. En éste, los 
d ipu tados am enazan  con 
presentar una lista alternati
va sí ellos no son incluidos 
en la E jecutiva Provincial 
que se está gestando. Los di
putados, con su am enaza, 
han puesto una condición: 
Mariano Alvarez «no pue
de ser el secretario provin
cial aunque sí miembro de la 
Ejecutiva».

Alvarez, junto a Agustín 
Conde, cabeza visible del 
sector renovador del PP, se 
ha convertido en el objetivo 
de los diputados. Estos no 
confían en sus intenciones y 
tienen miedo del poder que 
ha desplegado en los ú lti
mos meses, haciéndose con 
el control de la organiza
ción. Pero los diputados no 
quieren experim entos y sí 
asegurarse un lugar para el 
futuro. La negociación se ha 
puesto al rojo vivo y, a un 
mes del Congreso, muy po
cos confían en un acuerdo.

En los próximos 15 días, 
los cerca de 6.000 militantes 
que habrán de elegir a los 
593 delegados al Congreso 
se han convertido en el obje
tivo de diputados y renova
dores. El cruce de declara

tos diputados, encabezados por Tomás Martín Peñato y Sixto López, no aceptan 
a Mariano Alvarez como secretario provincial.

ciones entre ambos sectores 
ha puesto en antecedentes a 
los militantes. Los renova
dores han lanzado  su 
mensaje: «La renovación del 
PP es imprescindible si que
remos ser un partido de Go
bierno y no de oposición». 
Para ésto, los diputados son 
los responsables directos de 
la debacle electoral sufrida 
por el PP en las últimas elec
ciones municipales y regio
nales. «Ellos estaban en la 
Diputación y eran el Gobier
no-afirm an- y ellos fueron  
los que negaron a José Ma
nuel M olina el “pan y el

agua ” cuando más lo necesi
taba.»

m m  d o s  u s ía s

El congreso del 9-M se 
presenta movido y conflicti
vo si ambos sectores no se 
ponen de acuerdo. El cruce 
de acusaciones no cesa. 
Frente a la renovación total 
que proponen Agustín Con
de y Mariano Alvarez, los 
diputados quieren sólo un 40 
por 100, el resto, según ellos 
deben ser los alcaldes que 
han conseguido m antener 
sus ay u n tam ien to s . «Las 
elecciones no las hemos per-
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Renovadores y diputados mantienen un pulso por controlar la Ejecutiva Provincial del PP, aunque ambos aceptan a Agustín Conde como
presidente.

Sixto López conspira para mantenerse. Los diputados exigen 15 de los 22 puestos de la Ejecutiva.

dido nosotros», afirman.
M an tener la es tru c tu ra  

de «baronatos» es im pres
cindible para los diputados. 
«Nosotros somos los que pa
teamos las zonas, los que 
mantenemos el contacto con 
nuestros militantes y los que 
conocemos el partido.» Este 
convencimiento es el que les 
ha llevado a pedir 15 de los 
22 puestos que se disputan 
en la futura Ejecutiva pro
vincial. Los diputados que 
quieren seguir manteniendo 
su esfera de poder en sus zo
nas no discuten, en princi
pio, la presidencia y aceptan 
a Agustín Conde como can

didato. Este, sin embargo, se 
niega a hipotecarse. «Yo creo 
en la renovación -asegura- 
y no quiero un PP para  
mantenerme con un cargo, 
más o menos relevante, pero 
en la oposición. Somos un 
partido que aspira al G o
bierno y hay que conquistar
lo. El reto sólo puede hacer
se con la renovación.»

Conde es consciente de 
que si acepta la propuesta de 
los diputados, el futuro del 
PP no va a cambiar. «A no
sotros no se nos puede pedir 
responsabilidades de la de- 
bacle electoral. Las listas a 
las elecciones municipales

Los diputados 
quieren 15 de los 22  
puestos en la 
Ejecutiva.

fueron hechas por los dipu
tados, curiosam en te , los 
mismos -en  su mayoría- que 
hoy están. Perdieron la Di
putación, perdieron la Caja 
y algunos se mantuvieron en 
sus ayuntamientos por “los 
pelos”.»

Pero si los diputados han 
puesto como condición, para 
negociar una lista, el recha
zo de Mariano Alvarez co
mo secretario provincial, los 
renovadores han cuestionado 
la figura de Sixto López y 
las intenciones de éste en la 
nueva Ejecutiva Provincial. 
López, que perdió votos en 
las ú ltim as elecciones en 
Navalcán, aunque consiguió 
mantenerse como alcalde y 
diputado, ha movilizado sus 
fuerzas en la comarca de Ta
layera para controlar la zona 
y negociar un buen puesto 
en la próxima Ejecutiva Pro
vincial. López pidió primero 
las vicesecretarías generales 
pero después ha convencido 
a los diputados, muchos de 
ellos enfrentados a él, para 
elaborar una lista alternativa 
si sus planteamientos no son 
tenidos en cuenta.

® m >  LOS NOMBRES 
DEL PRESIDENTE

Pero los diputados se en
cuentran con un problema. 
Si Agustín Conde no «tra
ga» con sus planteamientos 
y se deciden a presentar una 
lista alternativa, «¿quién se
rá el presidente?». Según 
los diputados, hay siete u 
ocho personas capacitadas 
para el cargo, pero los nom
bres tienen demasiada histo
ria para arrastrar la confian
za de los 6.000 militantes y 
los 593 compromisarios.

Miguel Angel Ruiz Ayú- 
car vuelve a sonar, aunque 
muy pocos confían en sus 
posibilidades. Ruiz Ayúcar 
era el presidente en funcio
nes durante las pasadas elec
ciones y dimitió tras el de
sastre de Ocaña cuando su 
candidato a diputado, Angel 
García, alcalde de Yepes, 
perdió frente a Juan Ramí
rez, independiente apoyado 
por el ex m ilitante del PP, 
Eulogio Pinazo. Su dim i
sión forzó a José Manuel
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En Talavera si no hay acuerdo habrá dos listas a ia elección de compromisarios para el 
Congreso.

Molina a nombrar una Co
m isión  O rgan izadora  del 
Congreso para que se hiciera 
cargo de la dirección.

Valentín Bravo es uno de 
los diputados que más rece
los producen junto a Sixto 
López. Amigo de Mariano 
Diez, dicen que su aspira
ción está en el Senado. Bra
vo es el único alcalde del PP 
que consiguió recuperar una 
Alcaldía importante, Mora, 
después de cuatro años de 
oposición. Sixto López, el 
otro candidato, prefiere que
darse en la retaguardia. Ló
pez es consciente de que sus 
apoyos se quedan en la cam
paña de Oropesa y que su 
mayor enemigo, en las filas 
del PP, es José María Az- 
nar, el hombre que él quiso 
«cargarse» cuando era vice
secretario general de AP.

Tomás M artín Peñato 
no aspira a la presidencia 
pero sí a la Secretaría Gene
ral. Martín Peñato que se 
ha aliado a sus diputados 
tampoco quiere enfrentarse 
a su am igo José Manuel 
Molina y está trabajando 
para que sólo haya una lista 
única, con Agustín Conde 
de presidente y él de secre
tario general, con las vice
secretarías controladas por 
los diputados, lo que obli
garía  a cam biar el reg la 
mento del PP que sólo per
mite la constitución de dos 
vicesecretarías.

LA BATALLA DE ALVAREZ

Mariano Alvarez, que, 
com o Agustín Conde, es
considerado como un «no
vato político», ha consegui
do poner nerviosos a los di
putados y convertirlos en el 
sector crítico del PP. El jue
ga a ganador y está dispues
to a llegar el próximo 9 de 
mayo con dos listas al Con
greso. Lo importante para él 
es ganar con un mensaje de 
cambio y renovación. «He 
esperado 40 años para me
terme en política. Cuando 
me llamaron para la Comi
sión Organizadora del Con
greso lo pensé y he trabaja
do para convertir a! PP en 
la alternativa de Gobierno.» 
Alvarez, que comparte las 
tesis de Agustín Conde, ha

H H i

Los renovadores 
acusan a los 

diputados de la 
debacle electoral.

Los diputados 
consideran «muy 

peligroso» 
a Mariano Alvarez.

convertido a los diputados 
en los críticos del PP. «Lu
chan por mantener sus par
celas de poder. Ya están en 
la D iputación y ¿qué más 
quieren ?»

Molina es la gran incóg
nita. Todos -diputados y re
novadores- dicen contar con 
su apoyo, pero José Manuel 
Molina prefiere mantenerse 
en su figura de presidente 
regional y no entrar en la 
batalla, aunque ha lanzado a 
Conde a la presidencia y va 
a in ten ta r  a través de su 
hombre en la Ejecutiva Re
gional, Blas Felipe, que só
lo haya una lista en el Con
greso.

Talavera también está a 
la expectativa, aunque se
gún ha podido confirm ar 
BISAGRA, si no hay acuer
do en la elaboración de la 
lista  única se presentarán 
dos listas a la elección de 
compromisarios, primer pul
so de cara para m edir las 
fuerzas de renovadores y di
putados en el Congreso.

•  M.A.H.

Sixto López, 
un camaleón 
político
Sixto López, ex hombre 
de Arturo García 
Tizón, ex amigo íntimo 
y brazo derecho de 
Mariano Diez y ahora 
férreo defensor de 
Tomás Martín Peñato y 
José Manuel Molina, 
hasta hace unos meses 
enemigos políticos, es el 
hombre que maneja la 
lista alternativa en la 
sombra. Sus aspiraciones 
son difíciles de conocer 
porque acostumbra a no 
dar la cara directamente 
en las reuniones internas 
del partido. Algunos han 
querido ver en su intento 
por controlar Talavera 
que buscaba una salida 
política a nivel 
provincial. El 
Ayuntamiento de 
Navalcán y la 
viceportavocía en la 
Diputación son poca 
cosa para él. Ser 
candidato a la Alcaldía 
de Talavera o diputado 
regional por esta zona 
podría colmar sus 
aspiraciones, aunque 
algunos han ido más allá 
y afirman que vería 
colmadas sus 
aspiraciones con un buen 
puesto en las listas al 
Congreso de los 
Diputados. Pero él es 
consciente de que no 
puede aspirar a Madrid. 
José María Aznar no se 
lo permitiría. De López, 
el líder nacional, tiene un 
mal recuerdo, que quiso 
desbancarle de Castilla- 
León, aunque él que se 
jaztó siempre de esa 
hazaña ahora asegura 
que fue allí para 
defenderle. López se ha 
convertido en una figura 
conflictiva. Los 
diputados cuentan con él 
porque creen que domina 
la comarca talaverana 
pero no apostarían por él 
como presidente 
provincial.
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j je sú s  Fuentes, ex
presidente de la Junta y 
líder de los críticos, ha 

abandonado su militancia 
en el PSOE de Toledo y ha 
trasladado su expediente a 

la Federación Socialista 
Madrileña. Su llegada a la 

FSM se ha visto 
recompensada con el cargo 

de secretario de Política 
Institucional del PSOE de 

Aranjuez.

EX PRESIDENTE DE LA JUNTA

Jesús Fuentes, 
m ilitante del PSOE 

en Madrid
coincidiendo con su nombra
miento como secretario de 
P o lítica  In stitucional del 
PSOE de Aranjuez. Fuen
tes, que es miembro de la 
Ejecutiva regional del PSOE 
castellano-manchego, no ha 
comunicado su baja en este 
órgano aunque fuentes con
sultadas por BISAGRA han 
asegurado que deja de ser 
miembro de la Ejecutiva des
de el momento en que se pro
duce el traslado.

<§x§x§> “EL CULEBRON" FUENTES

Tras su dimisión como se
cretario del PSOE de Toledo 
y la llegada de Juan P. Her
nández Moltó, Alfredo Ari-

J
esús Fuentes, ex presi
dente de la Junta de Co
munidades de Castilla- 
La Mancha, ha dejado 
su m ilitanc ia  en el 
PSOE regional y trasla
dado su expediente a la 
Federación Socialista 
Madrileña. Fuentes, que 
se había convertido en el 
líder de los críticos so
cialistas en Toledo, di
mitió como senador por Tole
do, hace unos meses, para 
convertirse en funcionario 

del Ayuntamiento de Aran- 
juez.

Hace una semana, Fuentes 
envió una carta al PSOE re
gional solicitando el traslado 
de su expediente en Madrid

ja y Adolfo González al
PSOE provincial, la historia 
de Fuentes se convierte en 
un «culebrón» político.

En su caída política arras
tra a un pequeño grupo, par
lamentarios regionales y di
putados provinciales. Su pri
mer contraataque contra la 
dirección socialista coincide 
con un Pleno en las Cortes 
regionales en el que se vota
ba el Plan de Desarrollo re
gional. Cuatro de los cinco 
parlamentarios socialistas de 
Toledo hicieron «novillos» y 
no aparecieron a votar, dejan
do al presidente de la Junta 
ante una delicada situación. 
Su ausencia fue justificada 
por enfermedad y Bono tuvo 
que llamar urgentemente al 
d ipu tado  c iudarrea leño , 
Anastasio López, ingresado 
en un hospital de Madrid, 
para salir de la delicada situa
ción de imagen que le crea
ron. Fuentes, como era habi
tual, no daba la cara pero ma
nejaba sus peones para nego
ciar un «puesto» en las listas 
a las elecciones generales 
que se celebraron en 1989.

La Diputación se convirtió 
en su refugio y en el despa
cho desde el que lanzaba sus 
ataques al PSOE provincial. 
Fuentes, que se aseguró un 
puesto de senador, fue inca
paz de negociar para sus fie
les aliados, los mismos que 
en el último Congreso regio
nal le apoyaron para un pues
to en la Ejecutiva regional.

Pero su presencia en la 
Ejecutiva de Bono y Her
nández Moltó iba acompa
ñada de su renuncia a los car
gos de concejal en el Ayunta
miento de Toledo y portavoz 
en la Diputación aunque se 
seguía manteniendo como se
nador. Pocos meses después 
y tras las elecciones munici
pales y regionales, Fuentes 
dimitió como senador y se 
convertía en funcionario a ni
vel de jefe de Negociado en 
el Ayuntamiento socialista de 
Aranjuez y trasladaba su 
carné de militante socialista a 
la FSM. Su traslado va acom
pañado de un cargo en la 
A grupación soc ia lis ta  de 
Aranjuez, el de secretario de 
Política Institucional.

M.A.H.
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Una imagen 
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire

EL CARACTER DE AYER 
CON LA CALIDAD DE HOY CESAN, S. L., CERAMICAS

°FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
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o  Cogolludo, 
delegado 
de Industria

Javier Alonso Cogolludo,
de 33 años, ha sido 
nombrado esta semana 
delegado provincial de 
Industria, cargo vacante 
desde hace unos 15 días 
cuando Carlos Macía fue 
designado como director 
general de Relaciones 
Institucionales. Alonso 
Cogolludo desempeñaba la 
función de secretario general 
técnico de la Consejería de 
Industria y Turismo.

ECONOMIA
La Cámara de Comercio 
e Industria de Toledo ha sido
escenario, estos días,_ _ _ _ _ _
de la I Semana Europea 
de la Empresa. Las actividades 
fueron sobre todo llamativas, 
aunque de dudosa utilidad: 
vídeo conferencia con Manuel 
Marín desde Bruselas, 
estudiantes y charlas sobre 
la euroventanilla. La pregunta 
es si los realmente interesados, 
es decir, los empresarios 
que el año que viene van 
a tener que luchar contra 
la competencia europea han 
sacado algo en claro o sólo 
les muestran Europa como 
un sueño posible._ _ _ _ _ _ _ _

°  Retraso en las obras del gas natural
Las obras del gaseoducto de Torrijos-La Sagra llevan ya 
cinco meses de retraso según informó el consejero de 
Industria, José Luis Ros. No obstante indicó que la red que 
suministrará gas natural a unas 50 industrias de la zona de la 
Sagra podría estar concluida para dentro de un año. La 
Junta de Comunidades y Enagás firmaron un convenio en 
noviembre de 1990 para la construcción de estas obras 
consistentes en una red de 71 kilómetros a partir del 
gaseoducto Sevilla-Madrid. Los retrasos, según Ros, se 
deben a las restricciones de cupos impuestos por Argelia.

°  ASAJA anuncia movilizaciones 
de agricultores

La organización agraria ASAJA ha anunciado para primeros 
del próximo mes de abril nuevas movilizaciones en el 
campo, concretamente para los días 9, 10 y 11. El último de 
estos días está prevista una manifestación final en Toledo 
que podría reunir a unos 25.000 agricultores de toda la 
región, según las previsiones de ASAJA. A la convocatoria 
de movilizaciones se han unido también las organizaciones 
agrarias COAG y UPA. Los motivos de las protestas son 
«las nefastas consecuencias» que acarrea al campo la 
Política Agraria Común (PAC). Las movilizaciones están 
convocadas a nivel nacional.

°  En junio se inicia el centro 
tecnológico de la cerámica

En el mes de junio se pondrá la primera piedra para la 
construcción del Centro Tecnológico de la Cerámica 
Industrial, centro que se ubicará en el Polígono Industrial de 
Toledo, «aunque la parcela todavía está por determinar», 
según el consejero de Industria, José Luis Ros. La única 
dificultad para poner en marcha un centro de estas 
características no es sólo el dinero, sino que hay que buscar 
el equipo humano. Este centro es fundamental para los 
programas de investigación y desarrollo del sector de la 
cerámica.
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*“ s  VIAJANDO EN PRIMERA LA RAPIDEZ ES EVITABLE!

2000 cc • DOHC • 150 caba

llo s  * 1 6  v á lv u la s  • In y e c 

ción Multi-punto • ABS • Do

b le  LSV • M u lt i- lin k  • A ire  

a co n d ic io n ad o  • A s ien tos

anatóm icos y m ultifuncio- 

n a le s  • E s p a c io s o  h a b i

tá c u lo  • In te r io r  in s o n o 

rizado.

El Prim era es una máquina  

perfecta que está bajo su 

control en todos los deta

lles excepto en uno: la co

m odidad, que resulta total

m ente inevitable.

EF3 NISSAN |
Sólo hay un camino: ser los mejores.

NISSAN
PRIMERA
Para un país llamado Europa.

G a ra n tía  to ta l 3 añ o s  o 1 0 0 .0 0 0  km  
y 6 a ñ o s  a n tic o rro s ió n .
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De venta en:

MOSAUTO, S.L
Autovía Xácional 401, Km,(i3,300 TOLEDO - Telf.: (925) 35 37 30 - 35 37 51

LA COMODIDAD, NO. w

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #222, 29/3/1992.



L  a creación del Patronato 
Municipal de Turismo ha 

removido cenizas y 
reavivado la polémica sobre 

la manipulación turística.
En esta guerra hay dos 

frentes difícilmente 
conciliables: los 

comerciantes de artesanía, 
respaldados por FEDETO y 

los guías turísticos y 
agencias de viajes a los que 

Industria apoya 
cautelosamente.

La temporada alta de turismo ya está aquí y ta mejor prueba fue el puente de San José.

COMIENZA LA TEMPORADA ALTA

El Patronato de Turismo 
reaviva la polémica 

sobre la manipulación

L
a vieja polémica sobre 
la manipulación turís
tica en Toledo se ha 
recrudecido en las úl
timas semanas, con
cretamente desde que 
el concejal Emiliano 
García Page anuncia
ra la creación del Pa
tronato Municipal de 
Turismo. Los comer
ciantes de artesanía, que man

tenían una tregua a la espera 
de una sentencia del tribunal 
de Defensa de la Competen
cia, han vuelto a la carga, y

en esta lucha cuentan con el 
espaldarazo de la Federación 
Empresarial Toledana (FE
DETO).

La patronal toledana con
vocó el pasado lunes a todas 
las asociaciones empresaria
les relacionadas con el turis
mo, y creaba la comisión que 
participaría, en nombre de la 
federación, dentro del Patro
nato. Tras esa reunión, FE
DETO hacía pública una nota 
en la que, además de propo
ner diversas medidas para 
mejorar el turismo en la capi

tal, indicaba que llevaría al 
Ayuntamiento el tema de la 
manipulación turística. La no
ta de prensa explicaba que 
«la comisión de Turismo de 
FEDETO propondrá la adop
ción de las acciones corres
pondientes para terminar con 
la manipulación délos turis
tas que nos visitan». La comi
sión de FEDETO está inte
grada por representantes de 
las asociaciones de hostelería, 
comerciantes del Casco His
tórico, comerciantes de arte
sanía, estanqueros, damasqui
nadores y joyeros.

Pero aunque la representa
ción de esta comisión es bas
tante amplia, «no es todo el 
sector del comercio el que es
tá en esta lucha, sino una 
parte muy concreta», explica
ba el director general de Tu
rismo, José Javier Gil. No 
obstante, desde FEDETO se 
intentaba dejar clara la unidad 
de acción de todos los secto
res.

Esta lucha contra la mani
pulación turística que durante 
años ha denunciado la asocia
ción de comerciantes de arte
sanía, encuentra en la Conse
jería de Industria un frente de
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batalla muy claro. Ya la se
mana pasada la asociación de 
com erciantes de artesanía 
vertió duras críticas contra 
unas declaraciones del conse
jero de Industria, José Luis 
Ros, en las que afirmaba que 
la Administración no puede 
hacer nada en estos casos de
bido a que «nos movemos en 
una economía de libre merca
do».

Los comerciantes amena
zaron con pedir la dimisión 
del consejero. Este, el pasado 
lunes en rueda de prensa in
tentaba matizar sus declara
ciones anteriores diciendo 
que «la materia prima del tu
rismo son los turistas y por 
tanto no es algo que se pueda 
llevar de un sitio a otro y ma
nipularlo». A ñadía que 
«cuando ha habido denun
cias lo hemos investigado. El 
problema es llegar hasta las 
últimas pruebas». Por último g 
manifestaba que las reclama- ] 
dones de los comerciantes de : 
artesanía no tenían mucha ra- j 
zón de ser «porque en Toledo < 
hay más turistas que vienen 
de por libre que en excursio
nes organizadas».

También el director general 
de Turismo, José Javier Gil, 
era explícito en sus declara
ciones. «Se habla de la mani
pulación del turismo, pero yo 
no lo veo, porque estamos en 
una sociedad de libre merca
do». Para este hombre, «es 
necesario esperar a que se

Los comerciantes de Artesanía llevaron al Patronato Municipal de Turismo las medidas para acabar con la manipulación.

pronuncie el Tribunal de De
fensa de la Competencia».

Por su parte, los guías tu
rísticos, blanco de todos los 
ataques de los comerciantes 
de artesanía, parece que pre
fieren quedar al margen. An
tes de la reunión del Patrona
to ha sido imposible contactar 
con Atanasio de Castro, por-

Un millón y medio 
de visitantes
Se calcula que el año 
pasado pasaron por Toledo 
capital un millón y medio 
de visitantes, lo que 
inevitablemente acarrea sus 
ventajas y sus 
inconvenientes. El puente 
de San José contó con una 
enorme afluencia de turistas 
y las incomodidades de tal 
masificación se hicieron 
notar en algo ya traumático 
para la ciudad: el tráfico 
rodado. La falta de 
aparcamientos y todas las 
calles abiertas al tráfico 
crean en estas fechas clave

una atmósfera insoportable 
para propios y extraños.
Lo mismo ocurre con los 
monumentos más visitados. 
«La Casa del Greco un día 
de éstos se hunde», 
manifestaba una persona 
estrechamente ligada con el 
turismo de la ciudad, quien 
añadía que era imposible 
que una casa reconstruida 
en 1910 pueda aguantar el 
trajín que tiene en las 
vísperas del siglo XXI. Lo 
mismo pensaba del Entierro 
del Conde de Orgaz, en 
Santo Tomé.

tavoz de los guías, lo que ha
ce pensar que de momento no 
quieren entrar en la polémica.

La lucha se está librando 
directamente entre la Conse
jería y los comerciantes. Es
tos acusan a Industria, no sólo 
de quedarse con los brazos 
cruzados a lo que ellos en
tienden como manipulación, 
sino que «se está poniendo en 
contra de la razón», según 
Pedro Espinosa, secretario 
de la asociación. Al parecer 
ésta ha pedido a la Consejería 
de Industria un informe sobre 
las prácticas de algunas fábri
cas de artesanía y de los guí
as, «pero no hemos obtenido 
respuesta», decía Espinosa.

m m  REUNION

Con este panoram a, el 
viernes se reunió en el Ayun
tamiento toledano el Patrona
to Municipal de Turismo del 
que forman parte 17 miem
bros. Todas las partes enfren
tadas, incluidos comerciantes 
de artesanía, guías, agencias 
de viajes y representantes de 
Industria asistían a la reu-
nión._____________________

•  B.J.

r :

F eDETO ha dado 
el espaldarazo a la 
Asociación de 
Comerciantes de 
Artesanía.

E n  Industria no 
ven tan clara la 
manipulación y 
hablan de libre 
mercado.

L a  tregua de los 
comerciantes de 
artesanía se ha 
interrumpido con 
la creación del 
Patronato.
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S e r  mujer y optar a un 
puesto de trabajo en 

localidades pequeñas de La 
Sagra como Recas y 

Camarena no es nada fácil. 
Por ello, huyendo del 

servicio doméstico y de la 
agricultura, las mujeres se 

refugian en el sector textil, 
formando cooperativas o 

creando sus propias 
empresas. Fátima y Charo Saco, empresarías de Camarena, tuvieron que aguantar muchas risitas cuando comenzaron su andadura profesional

en el sector de la piel.

CAMARENA Y RECAS

Cómo ser mujer empresaria 
y no morir en el intento

n Camarena no hay tra
bajo para las mujeres, 
por eso las chicas tie
nen que salir a Fuen- 
salida donde trabajan 
en las fábricas de cal
zado y cuando se casan 
se traen el trabajo a ca
sa», estas circunstan
cias y el hecho de que 
su marido cayera enfer
mo empujaron a Victo

ria Sánchez Gómez, modis
ta desde siempre, a crear su 
propio negocio de confec
ción, donde en la actualidad 
trabaja junto a sus dos hijas 
y cuatro empleadas.

Victoria Sánchez tiene 
48 años y hace cuatro  se 
co n v irtió  en em presaria  
«animada por una amiga y 
por pura necesidad». Consi
dera que por el hecho de ser 
mujer no ha encontrado nin
guna dificultad añadida «ya 
que no tenemos más incon
venientes que los hombres

p ara  sa ca r una em presa  
adelante» . E sta m ujer se 
queja de que en la confec
ción les explotan «puesto  
que a nosotras por una falda  
nos pagan  425 p ese ta s  y 
después la vemos marcada 
en las tiendas a 10.500.»

Además -continúa dicien
do Victoria Sánchez-, ahora 
se están importando confec
ciones del extranjero, sobre 
todo de Portugal, donde la 
mano de obra es más barata 
y te amenazan con ello por lo 
que no te atreves a subir los 
precios». Estas razones y 
que, según esta empresaria 
de Camarena, «no hay pro
fesionales de la confección», 
son las que motivan que en 
los talleres no se dé de alta en 
la Seguridad Social a las tra
bajadoras hasta que no apren
den el oficio, sobre todo en 
los pueblos pequeños.

Asegura que son los con
tratos de formación los que

le permiten contratar a las 
mujeres, por lo que en la ac
tualidad tres de sus asalaria
das tienen 17 años, trabajan 
en su empresa desde los 16 y 
cobran 49.000 pesetas al mes 
por 40 horas semanales. «No 
puedo contratar a mujeres 
más mayores porque la con
fección está muy mal paga
da, lo que origina que una 
chica mayor de 21 años que 
no ha aprendido un oficio 
tenga muy difícil que la con
traten en estos pueblos y, 
también, que si el volumen 
de trabajo aumenta nos vea
mos obligadas a tener ami
gas que trabajan por horas.»

«xgxDIVIUCHO ESFUERZO

También en Camarena,
otras dos mujeres decidie
ron p ro b a r su e rte  en el 
mundo empresarial consti
tuyendo un taller de confec
ción de prendas de piel. Las 
hermanas Fátima y Charo 
Saco, de 26 y 36 años, res
pectivamente, afirman que 
cuesta mucho esfuerzo le
vantar un negocio como el 
suyo en el que trab a jan  
otras dos mujeres «una vez 
que adquieres la maquina
ria tienes que hacerte con 
una clientela y al principio, 
cuando llamas a los alma
cenes y dices que una mujer
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es la cortadora de la piel se 
extrañan, hay las típicas ri
sitas y te tratan como a una 
aprendiza».

A  estas suspicacias de los 
almacenistas, Fátima y Cha
ro tuvieron que unir las reti
cencias fam iliares «puesto 
c/ue nuestra familia nos de
cía que estábamos locas por 
meternos en un negocio co
mo éste». Pero ahora, cuan
do han transcurrido casi tres 
años desde que empezaron 
con el taller, tienen previsto 
«seguir adelante y contratar 
más gente, ya que éste es un 
oficio duro pero bonito que 
se tarda mucho en aprender 
y en el que cada día se hace 
una cosa nueva».

Crear una cooperativa es 
otra de las alternativas que 
tienen las mujeres en los pe
queños pueblos para dispo
ner de em pleo. Dos ejem 
plos del buen funcionamien
to de estas sociedades en La 
Sagra son las cooperativas 
tex tile s  de Recas: Juan 
XXIII y Tex Punter.

Juan XXIII lleva 17 años 
funcionando y cuenta en la 
actualidad con 70 socias. Se
gún la presidenta de la Junta 
Rectora, Esmeralda Sán
chez, la cooperativa se cons
tituyó al cerrarse un taller de 
confección que había en el

Victoria Sánchez, propietaria de un taller de confección, se queja de la competencia desleal de Portugal y Marruecos, que les impide
subir los precios.

pueblo «y quedarnos en el 
paro, con la disyuntiva de 
trabajar en el campo o irnos 
a servir a Madrid». «Como 
el propietario del taller se 
ofreció a vendernos sus má
quinas -cuenta Esmeralda- 
nos fuimos a pedir consejo 
al párroco quien nos puso 
en contacto con una coope
rativa de Villatobas para  
que nos asesorara».

CC.QO.: “Hay empresarios del textil 
que castigan cara a la pared”

La responsable del sector 
textil del sindicato CC.OO., 
Purificación Fernández,
afirma que numerosos talle
res de confección de nues
tra provincia «están en con
diciones tercermundistas, 
sin luz, en vaquerías, gran
jas, etcétera». Igualmente, 
informa que existen cons
tantes denuncias contra em
presarios de Talavera por 
parte de trabajadores que 
son continuamente amena
zados «y a los que incluso 
se castiga a trabajar de ca
ra a la pared como si estu
vieran en el colegio».

Purificación Fernández 
considera que dichos talle
res textiles «son piratas

aunque estén legalizados, 
puesto que algo tendrán 
que ocu ltar cuando no 
quieren que los represen
tantes de los sindicatos en
tren en sus instalaciones: 
se trabaja más horas de las 
legales, hay trabajadores 
no dados de alta en la Se
guridad Social y se incum
plen las condiciones de sa
lud e higiene en el traba
jo». Por esta economía su
mergida y la competencia 
desleal de Portugal y Ma
rruecos, la responsable del 
Textil ve muy poco futuro 
a este sector en Toledo «si 
la Administración no apo
ya y potencia a la pequeña 
empresa».

® ® ® S I N  COBRAR

Fue el cura de Recas quien 
les prestó una casa y poste
riormente solicitaron un cré
dito que fue avalado por los 
padres de cada una de las 13 
chicas que formaron en un 
primer momento la cooperati
va. «No teníamos idea de na
da -explica la presidenta de 
Juan XXIII-, nos mandaban 
clientes de Villatobas y al 
principio trabajábamos sin 
cobrar nada.» Ahora, las co
sas han cambiado, además de 
las socias tienen 13 mujeres 
contratadas y «damos trabajo 
a cuatro cooperativas de Ur
da, Gálvez, Miguel Esteban y 
La Roda, cuya mano de obra 
también es femenina ».

Fd cierre de los talleres 
de confección de Recas fue, 
igualmente, el detonante pa
ra la creación de Tex Pun
ter, la otra cooperativa del 
pueblo, com puesta por 19 
mujeres. «Tuvimos y tene
mos dificultades -subraya 
la presidenta Maribel Ca
bañas-, ya que al principio 
no nos tomaban en serio y 
ahora, tenemos un gran nú
mero de faltas al trabajo al 
estar casadas m uchas de 
las mujeres, lo que les su
pone una doble jornada la
boral. »

•  ANA M. PASTOR

L as confecciones 
de Portugal y 
Marruecos, una 
amenaza para las 
empresas 
toledanas.

as mujeres 
mayores de 21 
años tienen difícil 
el encontrar 
empleo.
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Industrias Cárnicas Tello surgió, como casi todas, de la nada, 
hace más de 20 años y hoy es una de las «grandes» con una 

facturación que ronda los 3.000 millones de pesetas. Paulino 
Tello es uno de sus dueños y accionista de Eurocentro de Carnes 

Manchegas, «un monstruo» en el sacrificio de cerdos del que 
cuenta maravillas.

PAULINO TELLO

“Eurocentro 
fiie una idea 

genial”

r  uedo intentar 
fortuna en 
cualquier negocio, 
pero no creo que 
sea malo tener 
todos los huevos 
en las mismas 
cestas.

P
aulino Tello, empre
sario, de 47 años, es 
el mayor de los tres 
herm anos y cabeza 
visible de Industrias 
Cárnicas Tello. Dedi
cada básicamente a la 
elaboración de embu
tidos y salazón de ja
mones, esta empresa 
está apostando fuerte 
por el sector aun cuando no 

corren buenos tiempos para 
las cárnicas. En este m o
mento el em presario tiene 
entre manos la ampliación 
de sus modernas naves in
dustriales de Totanés, en las 
que va a invertir 800 millo
nes de pesetas hasta el año 
que v iene. C uando haya 
concluido duplicará la pro
ducción de salazones, pasan
do de 150.000 al año a los
300.000 jamones.

-La caída de CYDES ha 
sido tremenda. Creo que 
ha conmocionado el sector.

-Ese es un tema en el que 
no quiero entrar, aunque sí 
lam ento  lo que está  o cu 
rriendo con esa plantilla de 
trabajadores. Lo siento por-

Paulino Tello es el mayor de los tres hermanos propietarios de Industrias Cárnicas Tello.

que no hay razón para que 
pase lo que está pasando.

-L os que están con la 
mosca detrás de la oreja 
son los ganaderos.

-Bueno, depende. Es cier
to que en el porcino hay pro
blemas con las madres y las 
crías, pero los ganaderos tie
nen una situación muy favo
rable. El precio es alto y las 
perspectivas son las de que 
se mantenga así durante bas
tante tiempo.

-Pero creo que hay mu
chos morosos en el sector y 
los que pagan el pato al fi
nal son los ganaderos.

-H ay morosos como hay 
en todos los sectores, pero 
no más.

-¿Nunca ha barajado la 
idea de entrar en otras áre
as de inversión, como Na- 
vidul, por ejemplo?

-Y o soy un industrial y 
puedo in ten tar fortuna en 
cualquier negocio. De hecho 
tengo alguna inversión, casi 
insignificante, en otro sec
tor, pero me gusta mucho 
este gremio y no creo en es
to de «no es bueno tener to
dos los huevos en la misma 
cesta».

-¿T iene algún tipo de 
empresario ideal al que le 
gustaría parecerse?

-L a  verdad , no qu iero  
parecerm e a nadie. Estoy 
c o n te n to  con  se r com o

soy y parecerm e a mí m is
mo.

-H e oído decir que las 
relaciones entre los empre
sarios destacados de este 
sector son muy especiales, 
que hay muchas enemista
des y mucha lucha soterra
da.

-Y o no tengo enem igos 
dentro del sector. Es más, 
considero buenos compañe
ros a los que conozco y creo 
que es gente con espíritu de 
sacrificio y con muchas ga
nas de luchar.

-¿Cree que Eurocentro 
de Carnes Manchegas ha 
aparecido en buen momen
to?

-Yo creo que fue una idea 
genial y lo mejor que hemos 
podido hacer los industriales 
de la carne de la provincia. 
Si no lo hubiéramos hecho 
ahora no habría ningún ma
tadero que reuniera las con
diciones adecuadas.

-Las perspectivas para 
el sector son buenas de ca
ra al 93. Pero ¿quién sal
drá adelante a partir de 
entonces?

-Las industrias que no ha
yan invertido en reformas y 
m o d ern izac ió n  lo tienen  
muy difícil, porque el plazo 
ya es muy corto y los costes 
muy altos.

•  BEATRIZ JIMENEZ
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SOLUCIONES COMPLETAS
-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-FA X
-  REDES LOCALES

PC 386 SX PC 386 S

PC 386 V 
PC 386 V-33

DISTRIBUIDOR OFICIAL

Teléfono 35 3ó 00 - Fax 35 36 02 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

Ctra. Toledo-Cuenca, s/n - Tf.: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)

G rupo term odom éstico 
d e  alto  rendimiento

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de  baño y sanitarios, 

Pensados para alcanzar 
el máximo g ra d o  de  

funcionalidad y belleza,

DISTRIBUIDOR 
EXCLUSIVO DE:
PORSAN

El radiador funcional actual y 
económico, en aluminio. URALITA
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El BBV,
con la agricultura
El BBV ha subscrito 
recientemente un crédito para 
la mejora y transformación de 
las explotaciones agrarias. 
Según este conveio, se 
concederá préstamos a largo 
plazo (entre seis y quince 
años) con bonificaciones en 
los intereses que los pueden 
rebajar entre el 4 y el 7 por 
ciento. Caja Toledo y la Caja 
Rural han subscrito 
convenios semejantes con el 
Ministerio de Agricultura, 
que ha previsto más de
10.000 millones de pesetas de 
inversión en Castilla-La 
Mancha.

José Luis Ros 
visitó Altair
El consejero de Industria, 
José Luis Ros, visitó la 
semana pasada la imprenta 
Altair, ubicada en la 
localidad de Seseña. La 
empresa, perteneciente al 
grupo de la Once, realiza, 
entre otros trabajos la 
imprensión de la revista 
BISAGRA y Cruz Roja.
La visita de José Luis Ros 
a Altair estaba encuadrada 
dentro de un viaje 
institucional a la localidad 
de Seseña, en donde se 
han instalado en los 
últimos tiempos un 
número significativo de 
empresas de importantes 
dimensiones.

Marketing y comunicación se abre a Europa
La empresa Marketing, 
Comunicación e Imagen, 
propiedad de Angelino 
Alexandre, se ha asociado 
con una agencia de 
comunicación y publicidad 
parisina, Aggelia, en plena 
celebración de la I Semana 
Europea de la Empresa. El 
objetivo de esta asociación es, 
según Alexandre, «facilitar

la cooperación entre las 
PYMES europeas». El 
acuerdo está basado en «una 
permanente labor de 
asistencia mutua, abierta a la 
incorporación de otras 
agencias europeas». En la 
imagen, Angelino 
Alexandre y Fréderic 
Bressollers, representante 
de Aggelia.

Presentada 
la serie 800  
de Rover
La nueva serie 800 de 
Rover ha sido presentada 
esta semana en Talavera 
de la Reina. La serie, que 
compone la gama más alta 
de la casa inglesa, está 
formada por tres modelos: 
8201, 820 TI y el 827 I 
con potencias entre los 
136 y los 180 caballos. El 
concesionario Imperauto 
fue el escenario de la 
presentación. En la 
imagen, un modelo de la 
serie 800 entre las dos 
hijas del gerente de 
Imperauto.

Cruz Roja reconoce

Banesto entrega un 
ZX en Villacañas
Carmen Pérez Herrero,
vecina de El Romeral, 
resultó agraciada con el 
Citroen ZX Diesel en el 
sorteo celebrado a nivel 
nacional por la empresa 
Venta por Correo, filial no 
financiera del grupo Banesto. 
La entrega del coche se 
efectuó en la oficina de la 
entidad bancaria en 
Villacañas, cuyo 
director, Antonio Naranjo, 
aparece en la imagen junto a 
la agraciada y el director

a sus empresas 
colaboradoras
Cruz Roja celebró un 
homenaje a aquellas empresas 
colaboradoras que destacaron 
por sus aportaciones al 
organismo humanitario. Entre 
estas empresas figura Caja 
Toledo, Ibercaja, Carburos 
Metálicos, Honesta 
Manzaneque, Caja Rural de 
Toledo, entre otras.

ejecutivo de Productos no 
Financieros de Banesto, José 
Luis Ramil. El objeto de 
esta campaña nacional era 
promocionar las ventas por 
correo a través de la revista 
del grupo Compra Directa.
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LA CALIDAD DEL PRODUCTi 
DE LOS EMPLEADOS NOS| 

^  DE NUESTR5M

UEN HACER 
fevLA SATISFACCIONa ASEGUR 

CLIENTES'

GRUPO INFORMATICO 
• COMERCIAL

Avda..-Toledo; 31-=2.9 ¡zda. 
T lfs . 81 07  60  - S í 09 20  
T A L A V E R A  DE LA R E IN A

N u n cio  V ie jo , 3-2  
k  Tel. 25 24 46  V T O L E D O

EL F U T U R O  EN S U S  M AN O S

-c/Cñoi 60
Todos los ju eves  
m úsica  ¡V i
en vivo ¡ /£ %

C /M U Ñ O Z  U R R A , 17
C l a v e r a  d e  l a  r e i n a

/f I / ry j\
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J  TOCARON 5 0  MILLONES  
A LOS CIEGOS

El empleado de la ONCE 
Ambrosio, llevó la fortuna 
al bar Avila -junto a la 
Residencia Sanitaria- al 
vender dos tiras del número 
87.00, que resultó premiado 
en el sorteo del pasado 20 de 
marzo. En total repartió 
unos 50 millones de pesetas. 
Los trabajadores de 
Hacienda se quedaron con la 
miel en los labios, pues 
aunque Ambrosio visita a 
diario estas oficinas, aquel 
día no les dejó ningún cupón 
del número agraciado.

J E N  LA CORNISA  
SE SIENTEN  
D IS C R IM IN A D O S

Los vecinos del barrio de La 
Cornisa sólo reciben 
nítidamente en sus 
domicilios la primera cadena 
de Televisión. «Si no 
colocas un montón de 
artilugios y gastas más de 
70.000 pesetas no es posible 
ver las otras cadenas» dice 
el presidente de la 
Asociación de Vecinos, 
Antonio Rodríguez, quien 
apunta que en La Cornisa la 
mayoría son jubilados y «sus 
pensiones no les permiten 
estos desembolsos». El 
Ayuntamiento ha denegado 
colocar un repetidor como 
en Antequeruelas y ha 
contestado que esperen a la 
instalación de la TV por 
cable, aunque puede tardar 
unos cinco años.

J C O B IS A  INVIERTE  
EN LA DEPURACION  
DE VERTIDOS

El Ayuntamiento de Cobisa 
va a gastar cerca de 40 
millones de pesetas en la 
construcción de una 
depuradora de lagunaje para 
las aguas residuales, que 
hasta ahora iban a parar a 
una balsa, quedando 
estancadas en un terreno y 
siendo bastante insalubre. 
Según el alcalde, Ramón 
Sánchez, las obras 
empezarán en abril.

SIETE DIAS TOLEDO
J  LA NUEVA CARRETERA  

SIG UE ATRAVESANDO  
EL PUEBLO

La Junta de Comunidades 
está arreglando la carretera 
comarcal que va a Mocejón 
y que atravesaba y seguirá 
atravesando el municipio de 
Olías. Tras las reiteradas 
peticiones del Ayuntamiento 
olieño se ha conseguido que 
en el proyecto figure la 
realización de un paso 
subterráneo en la zona 
escolar, pues los estudiantes 
deben cruzar todos los días 
dicha carretera.

- o o o
J  VOLVIERON A GANAR  

LOS DE URDA
Al concurso de migas que 
como todos los años 
organizó la Asociación de 
Vecinos Santa Leocadia, 
concurrieron un total de 43 
sartenes y la mayoría de los 
cocineros eran de Urda 
entre otros de Yébenes, 
Madridejos y Toledo. El 
ganador fue el urdeño 
Jacinto Moreno Romero.
El numeroso público que se 
acercó a probar los variados 
tipos de migas desbordó 
todas las previsiones, a pesar 
de que, fuera de concurso, se 
preparara la sartén más 
grande de Castilla-La 
Mancha con 105 panes.

- O O O

J  C O N FIRM A D O S LOS 
JOVENES SEM INA R ISTAS

Un total de 30 alumnos del 
Seminario Menor de Toledo 
fueron confirmados el día de 
San José por el cardenal 
Marcelo González Martín. 
También durante este puente 
festivo aparecieron varias 
pintadas en la fachada del 
Seminario, en contra de la 
educación espiritual que allí 
se imparte. Unas religiosas 
se encargaron de borrarlas 
rápidamente.
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ENTRADAS DESDE 
2.400.000 PTAS.
Y FACILIDADES 
DE PAGO HASTA 
15 AÑOS

F R O M O a O N E S  
SAN M A R T IN  s.1.

VISTAS UNICAS 
A LA CIUDAD 
•  PTE. SANMARTIN- 
SAN JUAN DE LOS 
REYES

VENTA DE APARTAMENTOS, GARAJES Y TRASTEROS EN TOLEDO 
OTRA. DE PIEDRABUENA, 11. PARA MAS INFORMACION 
EN EL MISMO EDIFICIO O AL TELEFONO (925) 22 40 94

AL SERVICIO 
DE SU JARDIN
Proyecto e instalaciones 
de riegos automáticos 
para jardines y zonas 
deportivas.

Carretera de Madrid, 11 
28300 ARAN JUEZ (Madrid) 
Tfno.: (91) 891 02 34 - 891 12 75

Venta y servicio 
técnico de toda 
clase de maquinaria 
y herramientas

Muebles 
de jardín 
y decoración 
de exteriores

Arrabal de San Lázaro, 15 
43500 OCAÑA (Toledo) 

Tfito.: (925) 13 00 12
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SIETE DIAS TM AVERA
■  EL ESPECTACULO 

LO DIO LA AFICION

El derby Talavera-Toledo 
había levantado mucha 
expectación, pero 
decepcionó al abarrotado 
campo municipal de El 
Prado. El espectáculo lo 
dio la afición, entre ellos 
las autoridades locales 
que no se lo perdieron -en  
la foto- que disfrutó de un 
día alegre, pero que no 
fue recompensada por los 
22 hombres que saltaron 
al campo que no supieron 
demostrar un buen juego. 
La afición, ejemplar. No 
hubo incidentes, aunque sí 
la anécdota del aficionado 
talaverano que quiso 
«meter» un cabrito 
vestido con los colores del 
Toledo en el campo. La 
taquilla superó los tres 
millones de pesetas.

—o o o

□  LOS TAXISTAS CONTRA ESCOLAR

José Luis Escolar, concejal de Tráfico, está en el punto 
de mira de los taxistas talaveranos. Escolar había 
anunciado que la licencia de taxis de Gamonal no sería 
transferida a Talavera y ha incumplido su promesa a los 
taxistas. Estos -en  la foto- le han llamado «mentiroso». 
Mientras, Escolar, asegura que todo es reglamentario.

DESDE LA PUERTA
m  m m m

José Retana

Divorcio 
absoluto

Después de 10 años de divorcio, con separación de bienes 
incluida, existente entre los empresarios talaveranos y 
los toledanos de la capital, parecía haberse iniciado un 
atisbo de reconciliación entre las dos patronales de la 
provincia, motivado por unas preliminares conversacio

nes de sus respectivos presidentes, para conseguir que la F E D E - 
T O  toledana avalara la incorporación de la F E P E M TA  talaverana 
a la Confederación Española de Pequeñas y Medianas Empresas 
(C E P Y M E ).

Interesante, cuando menos, debió ser el diálogo de los presi
dentes em presariales, F lorentino  C arriches y F rancisco  
García, cuando éste se decidió a llevar ante la junta directiva la 
pretensión de los empresarios talaveranos, pero una vez más la 
cerrazón y  la disputa de Toledo-Talavera pudo más que la fuerza 
de la razón, y  lo que pudo ser el reinicio de unas relaciones pro
fesionales y  económicas de óp
timos resultados para el sector 
empresarial de toda la provin
cia, a buen seguro, se tornará en 
un alejamiento total y  definitivo 
entre F E P E M TA  y F E D E T O .

Curioso resulta observar las 
razones que se han esgrimido 
por algunos miembros de la di
rectiva de F E D E T O  para dar su 
negativa, tales como que «ese 
hombre es una incógnita», refi
riéndose a Carriches, o el rece
lo que manifestaba otro al com
parar el buen trato que mantie
ne F E P E M TA  con la Cámara de 
C om erc io  en contraposición 
con las pésimas relaciones de 
ésta para con F E D E T O , ante lo 
cual se esgrimía el temor de ver relegada a la Federación toleda
na a nivel provincial, si F E P E M TA  terminara ingresando en la 
C E P Y M E .

Ante este «cúm ulo» de razones, a mi entender un tanto pro
vincianas, me asaltan una serie de incógnitas que no estaría de 
más que fueran desveladas. La primera de ellas sería saber por 
qué se cuestiona a F E P E M TA  en base al desconocimiento de lo 
que pueda pensar su presidente en el futuro. La segunda de las 
cuestiones resulta un tanto incomprensible para el ciudadano de a 
pie, ¿acaso la Cámara de Comercio, F E D E T O  y F E P E M TA  no 
son todas ellas instituciones u organizaciones empresariales y su 
finalidad común es o debería ser la defensa del empresario tole
dano?, y si esto es así, ¿cómo se entiende el distanciamiento de 
unas para con otras? N o hace falta ser muy avispado para sospe
char que los personalismos provincianos privan sobre el bien ge
neral, que en este caso debieran ser los pequeños y  medianos em
presarios de la provincia toledana.

Existe una tercera incógnita, que contiene un doble interro
gante: ¿No creen los dirigentes de F E D E T O  que la incorporación 
de F E P E M TA  a C E P Y M E  con sus dos mil y  pico asociados daría 
un mucho mayor peso específico a la representación toledana en 
la gran patronal?, y  si esto no es así, ¿cuáles son los miedos y  los 
recelos hacia una Federación empresarial de pueblo, como joco
samente es denominada por algunos dirigentes capitalinos?

Lástima que este tipo de preguntas casi nunca son contesta
das, al menos por quienes debieran y tienen la obligación de res
ponder.

r /m ^ m

También las 
organizaciones no 
políticas incitan 
al arbetzalismo 
talaverano, como 
es el caso de 
FEDETO-FEPEMTA.
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Com o ve, no hay color
Por eso, le conviene subir el tono de sus ventas 
animando la publicidad de su em presa, con el 
rojg caliente de una im plantación, al 100%  , en 
las provincias de Toledo y C iudad Real; 
con el toque de verde esperanza de una am plia 
difusión controlada por la O.J.D.; 
con el azul del incuestionable liderazgo de opinión  
en Castilla La M ancha ...
En definitiva, con toda la gam a de ventajas que 
sólo BISAGRA le puede ofrecer.
Un medio incomparable para darle co lor a sus ventas.
Y es que sin B IS A G R A ... no hay color.
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a  GUERRA DE BOLETINES 
INFORMATIVOS EN ORGAZ

Una guerra de boletines 
informativos se ha 
desatado entre los 
dirigentes del PP y los del 
PSOE de Orgaz. Mientras 
el Partido Popular se 
dedica en su particular 
revista a criticar 
duramente la labor 
realizada por el PSOE, 
tachándola de «corrupta» 
porque «las cuentas 
relativas a la Feria no 
cuadran ni están claras», 
los del Partido Socialista 
también en su particular 
publicación se defienden 
como gato panza arriba y 
afirman que los detalles 
sobre el concierto de Los 
Celtas Cortos y de Los 
Chunguitos ya se dieron 
en el pleno ordinario y que 
han facilitado todos los 
datos acusando a los del 
PP de «manipuladores».a EL HOMBRE 

DE LAS CABAÑUELAS 
PUBLICA SU SEGUNDO 
LIBRO

Manuel Plaza, vecino de 
Mora, conocido más 
popularmente como el 
hombre de las cabañuelas, 
ha decidido publicar su 
segundo libro en 
colaboración con un 
conocido astrólogo 
gaditano. El ejemplar verá 
la luz hacia el mes de 
agosto y tratará de explicar 
la relación entre los astros 
y las cabañuelas. Esta será 
la segunda publicación 
que sobre el tema existe a 
nivel mundial. La primera 
es obra también de este 
moracho.

■  SONSECA PIEDE AYUDA 
PARA RECOGER 
SUS BASURAS

Recoger en su totalidad los 
residuos y los escombros 
es lo que se ha propuesto 
el ayuntamiento de 
Sonseca por lo que ha 
decidido solicitar ayuda 
económica a la 
consejería de Sanidad, que 
podría financiar el 
proyecto en un 40 
por 100.

SIETE D IA S m I n T E S 'L O S  J E B E N E S
■  CAMPEONATO PROVINCIAL 

DE KARATE EN SONSECA
Sonseca fue sede del 
Campeonato Provincial de 
Kárate en la modalidad de 
katas y en las categorías 
alevín, infantil y juvenil. El 
encuentro de karatecas tuvo 
lugar en el polideportivo de 
esta localidad, asistiendo 
gimnasios de Toledo, 
Talavera, Villacañas, 
Illescas o Mora. 
Participaron más de 
doscientos cincuenta 
chavales.

— o o o ----------------------------

□  LOS QUINTOS DE SAN PABLO 
RECUERDAN LA TRADICION 
DE LA TALLA

A pesar de que «la talla» ya 
no se celebra en nuestros 
pueblos, los quintos de San 
Pablo siguen recordando 
este singular acto y aunque 
no se pasen por el 
Ayuntamiento para medirse 
y pesarse, continúan 
saliendo por las calles del 
pueblo durante la segunda 
semana de marzo para 
rondar. Estos jóvenes no 
quisieron perderse la cita 
anual y «tomaron» las calles 
de San Pablo, para cantar y 
bailar animados por un buen |  
trago de vino, para finalizar |  
comiendo en un conocido g 
restaurante de la mencionada “ 
localidad.

OOO

m COMPETICION DE BILLAR 
EN GUADAMUR

Guadamur celebró el 2° 
campeonato local de billar, 
organizado por la cafetería 
El Mirador. En total 
participaron 15 personas de 
edades comprendidas entre 
los 22 y 71 años. Un 
enfrentamiento que empieza 
a tener carácter popular y en 
el que salió como ganador 
Víctor Alonso. Javier 
Martín consiguió el 
segundo lugar y José García 
el tercero.
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✓  Teclado profesional
✓  MS-DOS 3.3.

✓  Disco duro de 40 Mb
✓  Gráficos VGA.
✓  Monitor en color.

✓ Procesador 80386sx a l ó  Mhz,
✓  1Mb. de Memoria RAM.
✓  Disquetera de 1.44 Mb.

LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 
M EJ ORES PRECIOS 
SERVICIO DE DISTRIBUCION 
SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO

GRANDES DESCUENTOS

T O L E D O

I
-  CIRUGIA PLASTCA 
-M E D IC IN A  GENERAL 
-  ASISA, ADESLAS, SANITAS

CONSULTAS DE:
-  MEDICINA ESTETICA
-  OBESIDAD

TERAPIAS CON:
Láser: Ulceras varicosas, 
artrosis, etc.
Mesoterapia y Presoterapia 
para celulitis, edemas, etc.
Rayos U.V.A.
Esclerosis varices 
Bañeras hidra masaje

TRATAMIENTOS DE ESTETICA:
Corporal-masajes, circulación, relax. 
Tratamientos faciales: llfting 
Depilación eléctrica y con cera 
Maquillajes 
Manicura y pedlcura
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H  LOS AGRICULTORES 
DEYEPES, DIVIDIDOS

La última ofertas realizada 
por Asland a los 
propietarios de terrenos en 
Yepes y Ciruelos, fijada en 
2.000.000 de pesetas, ha 
dividido a los agricultores 
de estos municipios. 
Mientras que un sector 
estaría dispuesto a aceptar 
el dinero ofrecido por la 
cementera, los afectados 
en caso de expropiación 
forzosa -50 agricultores- 
creen que el precio es aún 
bajo.

■  LA OPOSICION PRESENTA 
PRESUPUESTOS 
ALTERNATIVOS 
EN MADRIDEJOS

Jesús Mora, presidente 
local del PP, ha informado 
que su partido ha 
elaborado una partida 
presupuestaria alternativa 
a la preparada por el 
equipo de gobierno 
dirigido por Mariano 
Privado. Según Mora, 
«entre las deficiencias de 
los presupuestos para este 
año, destaca la escasa 
importancia que se ha 
dado, por parte del 
gobierno municipal, al 
capítulo de obras, ya que 
ni siquiera se contempla 
continuar con las ya 
iniciadas, como el parque 
municipal». Así mismo, 
Mora comentó que el PP 
provincial «ha tomado 
cartas en el asunto de las 
comisiones informativas 
para que éstas se 
constituyan de una vez».

[3  EL CDS CONTRA 
EL VERTEDERO 
DE NOBLEJAS

El informe elaborado por 
el CDS provincial, a 
petición del concejal de la 
agrupación en Noblejas, 
Jesús Gómez Cano, 
resalta la inconveniencia 
de ubicar las balsas para 
tratar residuos de 
penicilina en la zona 
elegida, por proximidad a 
un parque ecológico y al 
río Tajo.

SIETE DIAS LA MANCHA
■  COLECTA PARA LAS FIESTAS 

EN CIRUELOS

Un año más, los miembros 
de la Junta de Festejos 
encargada de organizar las 
fiestas de mayo en honor del 
Santísimo Cristo, han 
aprovechado el día de San 
José para recolectar, casa por 
casa, el dinero necesario para 
costear los actos festivos, 
que siempre se llevan a cabo 
gracias a las aportaciones 
populares. Este año la cuota 
pagada por los socios 
asciende a 4.000 pesetas.

—o o o ----------------------------

■  LA MANCHA CELEBRA 
EL DIA DEL ARBOL

Diversas localidades han 
aprovechado la celebración 
del Día Forestal Mundial 
para repoblar zonas verdes o 
escasamente arboladas. 
Castaños y nogales fueron 
plantados en la Aldehuela, 
paraje denominado como el 
«pulmón» de Ocaña.
Por otro lado, escolares de 
Quero, Camuñas y 
Villafranca de los 
Caballeros se encargaron y 
participaron en la 
celebración del día forestal 
en esta última población, 
con juegos, pruebas 
deportivas y plantación de 
pinos y tarais en el Pinar de 
las Lagunas.

O O O

■  MUSICA ESPAÑOLA 
EN QUINTANAR

La banda municipal de 
música, dirigida por 
Sebastián Heras, ofreció un 
concierto de primavera en el 
que se interpretaron diversas 
piezas de resonancias 
españolas, tales como: 
Suspiros de España o 
Danzas del maestro 
Granados. Una vez más, el 
pueblo quintanareño se volcó 
llenando el salón de actos de 
la Casa de la Cultura.
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CO N NOSOTROS N O  TE FALTARA 
EL AG UA ESTE VERANO

TRATAMIENTO DE AGUA
P IS C IN A S  •  R IE G O S  

R E S T A U R A C IO N  •  M O T O R E S
C /A rag ó n , 1 2 .T e l.:2 1  52  61 

TO L E D O

EFE
C / Nueva Orleans, 3 

45005 TOLEDO

PR O M O C IO N ES EFE, S. A. 
Teléfono 21 55 54 - 25 15 08 
Fax: 21 55 54

Promociones:
-  Viviendas magníficamente situadas en Avda. Europa TOLEDO.
-  Plazas de Garaje (llave en mano). Amplios accesos con 

equipamientos automáticos y servicios de mantenimiento, en
C/ Nueva Orleans y Brive TOLEDO (junto a Colegio Magisterio).

-  Viviendas en MORA DE TOLEDO, Paseo de las Delicias
(frente a Polideportivo).

V m m u n v - l l

E R B O

FABRICA DE MUEBLES DE COCINA 
Ctra. de Andalucía, km. 93 

Tf.: 925-14.57.95 Tembleque(TOLEDO)
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HILLESCAS: 
DESAPARECERAN 
LAS GRANJAS DEL CASCO

El alcalde de Illescas, 
Felipe Delgado, informó 
que el Ayuntamiento 
buscará la fórmula legal 
para que las granjas de 
animales se trasladen fuera 
del casco, aunque subrayó 
que en la actualidad sólo 
existe una. Delgado se 
queja de todo el revuelo 
que IU ha armado por este 
tema acusando a la 
oposición de «denunciar 
muchas cosas pero querer 
solucionar muy pocas».

■  TORRIJOS CONTRA 
LA DROGA

El Ayuntamiento de 
Torrijos, a través de la 
Concejalía de Sanidad y 
Bienestar Social, va a 
llevar a cabo una campaña 
para la prevención de 
drogodependencias. El 
concejal de Sanidad, 
Leoncio Martín, informó 
que el primer paso será 
realizar una evaluación 
inicial del problema 
mediante unas encuestas 
que se entregarán a 
jóvenes del tercer ciclo de 
EGB, BUP y FP. 
Posteriormente, se creará 
una Comisión Municipal 
contra la Droga con la que 
se pretende informar sobre 
todo a padres y profesores, 
actuando de manera 
conjunta con los distintos 
colectivos torrijeños y en 
coordinación con el Plan 
Regional de Drogas.

■  ROBAN CUATRO 
MILLONES EN ASLAND

A casi cuatro millones y 
medio de pesetas se eleva el 
valor de lo sustraído en la 
fábrica de cemento Asland, 
S.A, de Villaluenga de la 
Sagra. Según consta en la 
denuncia presentada ante la 
Guardia Civil, los ladrones 
se apoderaron de una caja 
fuerte que estaba empotrada 
en la pared que contenía 
1.451.438 pesetas en 
metálico y 2.898.492 en 
talones.

SIETE DIAS SAGRA-TORRUOS
■  CENA DE LA PEÑA 

DEL ATLETICO

La Peña del Atlético de 
Madrid en Torrijos, la de más 
solera en la localidad, celebró 
su vigésimo tercer aniversario 
con una cena de gala. A la 
cena fueron invitadas todas 
las personalidades de 
Torrijos, incluido el alcalde a 
pesar de ser madridista, 
estando también presente la 
peña Cerro Mazacotero del 
Real Madrid. Merengues y 
colchoneros se 
intercambiaron obsequios.

iü  NUEVAS TECNOLOGIAS 
PARA LAS COOPERATIVAS

El delegado provincial de 
Agricultura, José Luis 
Herrera, se reunió con los 
responsables de las 
cooperativas vitivinícolas de 
Camarena para hablar sobre 
la utilización de nuevas 
técnicas y la ampliacióñ de 
mercados.
En dicha reunión -que 
coincidió con la estancia en 
la localidad de la planta 
embotelladora móvil de la 
Junta- se trataron las 
subvenciones que la 
Consejería concede para 
técnicas de frío y 
embotellado, al tiempo que 
el delegado animaba a las 
dos cooperativas (San Isidro 
y Virgen de la Caridad) a 
unirse para reducir costes.

— o o o -------------------------

■  LA PASARELA DE TORRIJOS 
ESTARA ILUMINADA

La pasarela peatonal 
instalada por el 
Ayuntamiento de Torrijos, 
para evitar el peligroso paso 
a nivel ubicado en el centro 
de dicha localidad, estará 
iluminada para mayor 
seguridad de los usuarios, 
para lo cual se hará necesaria 
una modificación de crédito 
de 700.000 pesetas. El 
proyecto de iluminación será 
realizado por la Diputación.
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RESTAURANTE

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

Reuniones con sabor
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H O TELES MAYORAL.S.A.
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eportoge

L o s  miembros de la Comisión Gestora de Polán encargados de sustituir a los concejales 
socialistas que renunciaron a continuar en su cargo por «problemas internos» tomaron posesión de 

su cargo el pasado jueves. Y si la polémica se desató a raíz de la dimisión, ahora con el 
nombramiento de los sustitutos se ha acrecentado ya que el proceso seguido no parece ser

representativo ni democrático

POR LA ELECCION DE LOS NUEVOS CONCEJALES

Los socialistas de Polán 
piden un referéndum

H
ace ya algunos meses 
Polán vivía un hecho 
insólito a nivel político, 
la oposición en pleno 
abandonaba la Conce
jalía. Laura Sánchez, 
primera en la lista deí 
PSOE, encabezaba a 
los concejaes dimisio
narios. El pasado jue
ves el proceso de crisis 
surgido en la agrupación so

cialista polaneca pareció cal
m arse cuando los cuatro

m iem bros de la Com isión 
Gestora -encargados de sus
tituirles-, tomaron posesión 
de sus cargos como conceja
les en el Ayuntamiento de 
Polán. Pero la polémica ha 
continuado entre los vecinos 
que si en un p rincip io  se 
sentían desmoralizados y en
gañados por la dimisión, «no 
debían haberlo hecho, los 
que les hemos votado esta
mos decepcionados», ahora 
se sienten desilusionados

Los vednos de Polán se sienten desilusionados por el sistema elegido para seleccionar a 
los miembros de la Comisión Gestora.

Laura Sánchez, ex concejaia dei PSOE.

por el sistema elegido para 
nombrar a los sustitutos, «a 
dedo». «No entiendo de po
lítica pero no veo lógico que 
digan tú, tú, y tú. Se imponía 
un referéndum a nivel local 
entre los mismos socia lis
tas», apuntaba un vecino. 
Roberto Melchor, Soledad 
Barranco, Leopoldo Gon
zález y Ma José González 
han sido los cuatro miem
bros nombrados por el Pleno 
de la Diputación a instancias 
de la E jecutiva Provincial 
del PSOE. Dos son militan
tes del partido y los otros 
dos simpatizantes.

Alfredo Velasco que no 
tiene carnet aunque se siente 
socialista entendía el hecho 
de que la agrupación enca
bezada por Laura Sánchez 
abandonará el Ayuntamiento, 
«les han forzado a hacerlo» 
y al mismo tiempo cree que 
«los del pueblo que se han 
presentado lo han hecho muy 
mal. Yo no di mi voto para 
que gente que no es de mi 
gusto esté en el poder». Una 
decisión que a juicio de Ve- 
lasco ha sido poco acertada, 
«la gente de Toledo no tiene 
ni idea si los nombrados pa
ra ocupar el puesto están o 
no están preparados».

El alcalde de la localidad, 
Francisco Ludeña, no quiere 
meterse en el tema de la dimi
sión «los votantes son los que 
deben juzgar a estos señores» 
aunque a Ludeña no le pare
ce correcto que se nombre a 
un señor que en las últimas 
elecciones se presentó por el 
CDS y «no sacó ningún voto. 
Ahora le quieren meter por la 
puerta falsa».
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Pero desde luego que los 
más desencantados con el 
proceso han sido los pro
pios socialistas locales, «es
toy desilusionado  con mi 
p a r tid o » ,  in d icab a  Luis 
González -m iem bro de la 
candidatura inicial- que ya 
ni se plantea si es legal o 
represen ta tiva la decisión 
tomada por la Ejecutiva, «lo 
suyo hubiera sido dejar tra
bajar a la candidatura que 
estaba». Por su parte, la ca
beza de lista de la antigua 
ag ru p ac ió n , Laura Sán
chez, explicaba que cuando 
tomaron la drástica medida, 
escribieron una carta expli
cando a los m ilitantes las 
razones, «nos han apoyado 
en todo m om en to» . En 
cuanto  a los m otivos, no 
quiso especificar y tan sólo 
indicó, «se trata de un tema 
largo y espinoso», y asegu
ró a BISAGRA que dar ese 
paso le fue muy d ifíc il y 
que después de nueve años 
tien e  que h ab e r razo n es 
muy fuertes, «tuve que an
teponer mi dignidad porque 
estaba harta de espectácu
los diarios».

Un tema que quizá podría 
haberse solucionado al me
nos en parte si Alfredo Ari
ja, secretario provincial del 
PSOE, hubiera hecho acto 
de presencia para calmar los 
ánimos. Laura Sánchez le 
comunicó con mes y medio 
de antelación su firme pro
pósito pero el secretario no 
pudo o no quiso poner toda 
la carne en el asador y no se 
presentó a la cita que tenía 
en Polán.

®X§X§> HISTORIA DE UNA CRISIS

La dimisión de la agrupa
ción socialista polaneca es la 
historia de una crisis que ve
nía gestándose desde hace 
años. Los roces entre la Eje
cutiva Provincial eran cada 
vez más frecuentes. «Moti
vos internos», alegaron tras 
la renuncia y motivos inter
nos son los que se remontan 
años atrás cuando la porta
voz, Laura Sánchez, se 
opuso rotundamente a que 
Cabañeros se convirtiera en 
un campo de tiro. Desde en
tonces Laura y todos los 
que la acompañaran en su

Alfredo Arija no 
puso toda la carne 
en el asador.

Laura Sánchez se 
opuso a que 
Cabañeros se 
convirtiera en 
campo de tiro.

lista iban a estar «fichados», 
según fuentes consultadas 
por esta revista. Laura opi
na que Cabañeros tan sólo 
fue la excusa para deshacer
se de una gente que no era 
grata como también fue una 
excusa la decisión de expul
sarla del partido, basándose 
en unas declaraciones que 
no había realizado, «ellos 
sabían de sobra que yo no

las había hecho y luego me 
tuvieron que readmitir».

Una guerra interna entre 
oficiales y críticos que se ha 
ido agravando cuando los 
concejales locales venían a 
Toledo y nadie les atendía, 
cuando en las reu n io n es 
eran vetados por miembros 
de su propio partido o «sim
plemente, cuando nuestros 
propios compañeros comen
taban que no va líam os y 
que éramos unos incompe
tentes», según José Camu
ñas, uno de los dimisiona
rios. La gota que colmó el 
vaso de esta dividida agru
pación llegó -explicaba Jo
sé Camuñas-, cuando sin 
consultarnos la E jecutiva 
sacó una hoja informativa. 
«Se metieron en temas de 
nuestra competencia.» Los 
m iem bros de la Com isión 
G esto ra de Polán ya han 
empezado a dar sus prime
ros pasos. N adie duda de 
que trabajarán de buena fe 
pero en Polán han quedado 
muchas heridas que en cual
q u ie r m om ento  podrían  
abrirse.

•  VICTORIA JIMENEZ

M á s  lejos
de ganar las 
elecciones
Lo que está claro en 
esta historia de 
dimisiones es que los 
más perjudicados han 
sido los socialistas que 
han quedado 
irremediablemente 
divididos. En un 
pueblo en el que de los 
11 concejales, 6 son 
del PP y 5 del PSOE, 
las muchas esperanzas 
que tenían los 
socialistas de ganar en 
las próximas 
elecciones se han 
esfumado en gran 
parte y más si se tiene 
en cuenta que en 
Polán se vota a la 
persona y no al 
partido. Prueba de ello 
es que en todos los 
comicios electorales, 
el PSOE a nivel 
regional ha barrido, 
sin embargo, en las 
municipales Francisco 
Ludeña, por el PP, se 
ha alzado siempre con 
la victoria, llevando al 
frente de la 
corporación nada 
menos que 23 años.
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E l  mal estado de la 
carretera que va de Robledo 
del Buey a Navalmorales ha 

provocado en poco más de 
10 días una docena de 

accidentes y aunque 
ninguno revistió gravedad, 

el hecho no deja de ser 
preocupante máxime si se 

tiene en cuenta que esta vía 
ha sido recientemente 

arreglada aunque al parecer 
el acondicionamiento ha 

sido «una chapuza».
El deslizamiento del vehículo sobre la grava suelta es una de las causas principales de estos accidentes.

ROBLEDO DEL BUEY-NAVALMORALES

Doce accidentes 
de circulación 
en diez días

noso.

oncepción Fernán
dez es una vecina de 
Los Navalm orales
que perdió a su her
mano al despeñarse 
el coche en el que 
viajaba en una curva 
estrecha, llena de ba
ches y sin señaliza
ción entre Los Na
valmorales y Espi- 

«Mi hija sigue en tra
tamiento médico seis meses 
desp u és del s in iestro » . 
Cuando dice esto a Concep
ción le ahoga la pena y pre
fiere no seguir hablando. El 
mal estado de las carreteras 
de la zona de Los Navaluci- 
llos y de Los Navalmorales 
viene siendo tema de con
versación entre los vecinos 
de estos municipios que ven 
con im potencia cómo vías

de circulación que debieran 
estar en buenas condiciones 
se encuentran en un estado 
deplorable.

¡Y tan deplorable! si te
nemos en cuenta que en los 
25 kilómetros que dista Ro
bledo del Buey de Los Na
valm orales -c u y as  obras 
term inaron a prim eros de 
este mes de m arzo- al me
nos una docena de vehículos 
han sufrido accidentes de 
circulación en los últimos 
10 días, según datos obteni
dos de los conductores de 
g rúas de la zona. Dimas 
Querencias nos dice: «casi 
todos son siniestro total y 
las causas son siempre las 
mismas: salirse de la carre
tera por deslizamiento del 
veh ícu lo  sobre la grava  
suelta». Y es que al parecer 
el arreglo ha sido una cha
puza, resultando peor el re
medio que la enfermedad ya 
que según Marciano Gó
mez, han regado el firm e 
con asfalto líquido y des
pués han echado una capa 
de grava suelta. En una ca
rretera con gran cantidad de 
curvas según Marciano esto 
es una tram pa m ortal. El 
descontento es tan grande 
entre los vecinos que han 
decidido recoger firmas para 
elevar una protesta al orga
nismo oportuno.

® m >  CARRETERAS COMO EN ARGEL

Pero las quejas no sólo 
afectan a los tramos arregla
dos, hay más de 13.000 per
sonas de 12 pueblos de la co
marca cuyos servicios depen
den de Talavera y tienen que 
sufrir el mal estado de las dos 
únicas vías que conducen a 
dicha ciudad, la L-41 por San 
Martín de Pusa y la L -3 1 
por Santa Ana de Pusa. 
«Nos estamos jugando la vida 
durante los 45 kilómetros del 
trayecto», apuntaba Víctor 
Gil conductor de la línea re
gular de pasajeros entre Tala- 
vera y Los Navalucillos. Es
tas protestas son extensibles a 
Leonardo Higuera, taxista, 
al que le reventaron las rue
das por no poder esquivar un 
bache o Marcelino Illán que 
asegura perder clientes que 
no quieren visitar su fábrica 
por no pasar por estas carrete
ras. «Carreteras como éstas 
sólo las he encontrado en Ar
gel», decía Antonio Sánchez, 
masajista del equipo ciclista 
de la ONCE. En el centro de 
salud de Los Navalmorales 
no paran de atender heridos 
de diversa consideración, se
gún Antonio Gómez, coordi
nador del mismo que explica
ba además cómo una compa
ñera volcó con su coche la se
mana pasada.
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L a s  imágenes de la moción 
de censura de Lillo ofrecidas 
por A n ten a  3, han provocado 

distintas reacciones en los 
políticos locales: desde el 

malestar del concejal de IU, 
hasta el beneplácito de los 
populares, pasando por la 

disparidad de opiniones entre 
los miembros de la coalición, 

que presentó la moción.

N os han mostrado 
como cuatro paletos 
que queremos hacer 
política.

E
l montaje ofre
cido por Ante
na 3 refleja la 
moción como 
un espectácu
lo curioso que 
sucede en una 
pequeña p o 
blación. Nos 
han m ostra 
do como cua
tro pa letos de pueblo que 

queremos hacer política imi
tando a los líderes naciona
les». Así se expresaba Eleu- 
terio Llesta, concejal de IU 
en el Ayuntamiento de Lillo, 
a quien el presentador del 
informativo introducía de la 
siguiente manera: «veamos 
cómo bebe en las fuentes del 
carismático Anguila el líder 
local de IU». Esta compara
ción no ha gustado a Llesta 
«por la form a  de decirlo,

Según Eleuterio Llesta, concejal de IU, Antena 3, trata de ridiculizar lo que sucedió en la moción de censura de Lillo.

LILLO CAMBIO DE ALCALDE

Un vídeo emitido 
por Antena 3, 

reaviva 
la polémica

parece que se estén riendo 
de nosotros poque no somos 
profesionales de la política. 
Han cogido las frases que 
les convenía sacándolas de 
su contexto, y no han respe
tado para nada la importan
cia del tema. Aquí hay fam i
lias que están enfrentadas, 
se puede hablar casi de una 
guerra abierta en el pueblo. 
La situación es demasiado 
seria como para tratarla con 
guasa».

La opinión de Llesta, no 
es compartida por el ex al
calde, Juan Alfonso Durán,
a quien se homologaba con 
Aznar en la eterna lucha del 
líder de la oposición contra 
la corrupción, por los co
mentarios que el ex édil hi
ciera acerca de la instalación 
de calefacción en casa de 
Emilio Barajas -ex  alcalde 
socialista- a cargo del Ayun
tamiento. Durán interpreta 
de manera distintas las in
tenciones de Antena 3. «tan 
querido ejemplificar la s i
tuación de corrupción  
política vivida a nivel nacio
nal con el caso concreto de 
Lillo. Creo que en las imáge
nes que pudismos ver por te
levisión se apreciaba bas
tante bien la injusticia polí
tica que se ha cometido». 
Precisamente este era el mo
tivo que alegaba el autor del

vídeo para decidirse a pro
poner a Antena 3 su d ifu
sión: «yo ofrecí las imáge
nes al centro territorial de 
TVE en Castilla-La Mancha, 
pero no me las admitieron, 
a sí que opté por un canal 
privado, porque considero 
que lo que aquí se ha hecho 
es una injusticia, no porque 
me mueva ningún móvil po
lítico». Los miembros de la 
coalición tripartita, sin em
bargo, le acusan de ser sim
patizante del PP y aluden al 
parentesco que le une con 
Durán para justificar su in
terés en difunduir el vídeo. 
Una militante socialista co
mentaba: «han querido dar

publicidad a la moción por
que no están acostumbrados 
a perder y cuando no consi
guen lo que quieren recurren 
a cualquier cosa. Pretendían 
dejarnos en ridículo y al f i 
nal el ridículo lo están ha
ciendo ellos, ya que el pre
sentador narra las imágenes 
en plan sarcástico». De la 
m ism a opinión es Julián 
Sánchez, actual a lcalde, 
mientras que Emilio Bara
jas, del partido independien
te, muestra su disconformi
dad porque «Antena 3 ofrece 
una visión partidista, fa vo 
reciendo al PP».

•  CARMEN VALIENTE
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O  González ganó 
en La Bastida

El madrileño Manuel 
González se alzó con el 
triunfo en la tirada de 100 
platos que, patrocinada por 
Cerámica La Oliv» se 
celebró la pasada semana en 
La Bastida. Tomaron parte 
en la prueba nada más y 
nada menos que 91 
escopetas. El nivel que 
ofrecieron los tiradores se 
puede calificar de aceptable 
aunque tanto el campeón 
como el segundo clasificado, 
José Bueno, marcaron las 
distancias rápidamente. 
Ambos acertaron 99 platos y 
se disputaros la primera 
plaza por muerte súbita.

La cantidad de gente que se 
acercó el domingo pasado al
Salto del Caballo para_ _ _ _ _

contemplar el partido Caja 
Toledo-Interviú demuestra 
que el fútbol-sala es uno de los 
deportes del futuro. Cada día 
mueve más a las masas esta 
práctica por la que muchos
no daban un duro. Su_____
espectacularidad, la cantidad 
de goles que se meten y la 
facilidad que existe para
que el marcador varíe_____
constantemente son sus 
principales atractivos. Hay 
que potenciar el fútbol-sala 
porque el fútbol cada día es
más aburrido. Los_ _ _ _ _ _ _
entrenadores se han convertido 
en «psicópa tas
de l em pate»._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

O  “The Goodfather”
El presidente de Caja Toledo, Paco Hernanz, hizo de 
padrino a petición de los estudiantes de quinto deDerecho 
(ver columna). Los estudiantes de Toledo siempre han 
demostrado una vista de lince a la hora de designar a sus 
«protectores». Recientemente hizo este papel Ana 
Rodríguez.

Los hermanos Esplá y Gabriel de la Casa participaron la 
pasada semana en una tienta de vaquillas que se celebró en 
la finca Torbiscoso, propiedad del talaverano Alejandro 
Vázquez, más conocido en el mundillo por «el barón». El 
cortijo está ubicado casi llegando a la provincia de Cáceres. 
Como no podía ser menos los Esplá y De la Casa 
destaparon el tarro de las esencias y dejaron bien patente la 
sabiduría taurina que les acompañan. Se vivió una jornada 
de arte de esas que engatusan el paladar. Después se celebró 
una comida en un restaurante próximo y se siguió hablando 
de toros. Olé.

O  Tienta de vaquillas en Torbiscoso

5? i^  Ay I v'/

<2_J -b

Primer aniversario 
de Sixty Years
Esta discoteca talaverana que 
tanto divierte a los nostálgicos 
de los 60 celebró la pasada 
semana su primer aniversario. 
Hubo mucha marcha y los 
asistentes fueron obsequiados 
con una cinta, cómo no, con 
música de los años 60. El 
evento se extendió hasta altas 
horas de la madrugada y con 
ello quedó claramente 
demostrado que la gente 
madura aguanta hasta dónde 
le echen.
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Tras el revuelo que 
montó la concejala de 
Cultura con el añorado 
José Diez Barrigón
para que éste tomase las 
de Villadiego, resulta 
que lo que iba a ser la 
contratación de un 
nuevo gerente ha 
quedado de momento 
en la colocación «a 
dedo» de una 
administrativa.
Lourdes se encarga en 
el Rojas, no de la 
programación cultural, 
que se hace desde la 
Concejalía, sino de 
coger el teléfono, hacer 
fotocopias y procurar 
que el teatro esté 
atendido cada vez que 
abre sus puertas.

NUEVA TOAR 
A I A V I S Ü

1 1 1 I I I 1 1  1 1 1

Primavera

El primer acto social de la primavera tuvo lugar el lu
nes pasado en ese excelente restaurante llamado 
Venta de Aires. El alicaído Paco Hernanz, santo y 
seña de Caja Toledo, ejercía el padrinazgo de los 
alumnos de quinto de Derecho.

Estando una entidad financiera por medio era lógico que 
multitud de caras y cuerpos conocidos se dieran cita en el 
local. Compareció Adolfo González Revenga, sonriente 
durante toda la velada, Juan Ignacio de Mesa e Inés Clá
rate, desprendiendo un aroma de Oxford, Yale y Coimbra, 
el constructor Sánchez Infantes, un especialista en pasar 
desapercibido, Vicente Nieto, exultante tras la victoria de 
su equipo sobre Interviú, el director de la prisión, Onofrc 
Moraticl, gran cultivador de las relaciones públicas, San- 
dalio de Castro, enarbolando el estandarte de la calma para 
no variar y Luis Ortega, el vicerrector, un tipo que da la 
impresión de que se tira la vida pasando páginas.

En la mesa presidencial estaban algunos de los susodi
chos, la esposa de Hernanz, que aumentará la descenden
cia próximamente, y las pró
ximas licenciadas en Dere
cho y artífices en la consecu
ción del padrinazgo. Sonso
les Garrido, Carmen Loira,
Rosa María Martín Pala- 
cín, Carmina del Olmo y 
Alcázar Ibáñez.

Las niñas de Derecho no 
sólo se vistieron muy monas, 
sino que además lo son. Pre
dominó el negro, sugestivo 
color, y mucho traje de cha
queta, sin olvidarnos de los 
recogidos. Al parecer los estudiantes tienen ya pensado 
dónde se irán de viaje. Uno de los grupos cruz.ará el charco 
hacia la Península del Yucatán, en Cancón, Méjico. El 
otro ha buscado un itinerario más convencional y volará 
probablemente hasta las Islas Canarias.

Hernanz y el verbo mantienen una buena relación. Se 
pudo comprobar cuando tomó la palabra para dirigirse a la 
concurrencia. Con su proverbial ramalazo de solemnidad 
animó a los futuros licenciados adornando su plática con 
citas de San Agustín y Aristóteles. Resulta verdadera
mente alentador contemplar cómo el presidente de una en
tidad financiera hace referencia a los clásicos. Estaría bien 
que los tuviera presentes al tomar otro tipo de decisiones. 
Llega a citar a Adan Smith o algún otro de los «chicago- 
bovs» y hubiera sido para decirle: «hasta luego, Paco».

Y ya nos estamos frotando las manos con el partido Es- 
paña-Italia sub-21 que se celebrará el martes 31 de marzo 
en nuestra ciudad, que cada día está más de moda en todos 
los sentidos. Parece ser que los italianos han solicitado el 
«ciento y la madre» de entradas para contemplar el cho
que. El motivo es muy simple. Al día siguiente juegan en 
el Bernabeú el Madrid contra el Torino y de esta manera 
matan dos pájaros de un tiro.

Por lo demás la primavera comienza a dejarse notar en 
la metrópoli. Las terrazas empiezan a llenarse y los alérgi
cos iniciamos nuestros crónicos estornudos. También se 
dejan ver «los primaveras», ese colectivo de sujetos horte
ras que aprovechan la estación para vacilar y alteran la 
sangre de los demás con el ruido infernal de sus «motitos».

Resulta halagador 
contemplar a un 
banquero citando a 
San Agustín y 
Aristóteles.
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B is a g r a  ha cambiado impresiones con cuatro jóvenes 
estudiantes que pertenecen a la generación del 74. Alumnas del 
Instituto Sefarad, en esta entrevista «ponen sobre la mesa» sus 

gustos, tendencias e inclinaciones. Queda claro que en siete años 
han cambiado mucho las cosas en lo que a preferencias juveniles 

se refiere.

GENERACION DEL 74

Ecologistas, 
apolíticas y les 

gusta leer

t n  sus gustos 
cinematográficos 
influyen mucho las 
tendencias que 
vienen de 
Norteamérica

Estas cuatro jóvenes estudian en el Sefarad (C.I.R.).

ilar Mesa, Miriam 
Galiano, María Vi
cente Duque y Au
rora Sánchez son
cuatro jóvenes de la 
generación del 74 
que cursan tercero y 
segundo de B.U.P. 
en el Instituto Sefa
rad. Sus gustos, in
clinaciones y ten

dencias demuestran nítida
mente que la juventud que se 
ha educado en la democracia 
no presenta ningún parecido 
con las anteriores generacio
nes que no gozaron de esa 
ventaja.

Reputados sociólogos y 
otros santones de el compor
tamiento humano aseguran 
en sus estudios que los jóve
nes de hoy, educados en un 
sistema mucho más comuni
cativo y tolerante, vuelven a 
las posturas tradicionales. 
Estas cuatro estudiantes po
nen en duda a m edias ese 
presunto axioma.

Pilar de Mesa, sobrina del 
ex-alcalde, afirma que sus 
opiniones sobre el Papa y la 
religión son personales. En el 
mismo sentido se manifies
tan María Vicente Duque y 
Aurora Sánchez. Por el con
trario, Miriam Galiano se 
define como «creyente, me 
gusta que me cuenten cosas

antiguas de la religión, y el 
Papa es un señor muy impor
tante que realiza una voca
ción muy interesante».

A ninguna de las cuatro 
(17, 16 y 15 años) les intere
sa la política. Por el contrario 
sí manifiestan una clara sen
sibilidad por la ecología. Les 
gusta estar al comente de lo 
que sucede en el mundo y 
por ello leen o al menos ojean 
periódicos o revistas. Pilar 
se zambulle en las revistas 
del corazón y en BISAGRA, 
Miriam en el ABC, María 
en El Mundo y El País y Au
rora en El Día. La televisión 
también ocupa parte de su 
tiempo. La Primera cadena, 
Canal Plus, Tele-5 y Telema- 
drid son sus emisoras predi
lectas. Los sábados se pegan 
sus garbeos por la ciudad y 
suelen volver a casa a las on
ce y media como muy tarde. 
Frecuentan los locales del 
Casco Histórico.

Sus gustos cinematográfi
cos y literarios llevan un se
llo inconfundiblemente nor
teamericano. John Travolta, 
Ava Gadner, M ichelle 
Pfeiffer, Rourke, Julia Ro- 
berts y Kevin Costner son 
sus actores favoritos. En el 
apartado musical se percibe 
en mayor medida la influen
cia de la m úsica española

Mecano, Sergio Dalma, Zu- 
biri y Celtas Cortos obtienen 
su beneplácito.

La mayoría sabe qué ca
rrera estudiará en el futuro. 
Pilar se inclina por la fisiote
rapia o en su defecto INEF, 
Miriam por el periodismo, 
Aurora por la arqueología y 
María no lo tiene claro.

A la hora de acicalarse pa
ra salir por ahí no son excesi
vamente coquetas y prefieren 
ir naturales, tal como ellas 
son. Pilar sólo se pinta los 
labios, María no utiliza ni 
pintura ni maquillaje, Auro
ra va «al natural» y Miriam 
tres cuartos de lo mismo.

Un dato significativo lo te
nemos en la afición a la lec
tura que las cuatro confiesan 
que no es en absoluto incom
patible con su tendencia a 
ver la televisión. Dedican 
cierto tiempo a sumergirse en 
los libros.

En cuestión de perfumes y 
colonias nos encontram os 
con un amplio elenco. Agua 
Prima, Don Algodón, Musk 
Jovan, Rochas y Chanel aca
paran mayoritariamente sus 
preferencias. En películas 
Casablanca, La sirenita  y 
Cocktail son las más citadas.

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTO: CLARA I. RODRIGUEZ
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I V I o r a  celebró su tradicional concurso de poda de olivo en 
una jornada de agradable convivencia. Hasta esta localidad se 

trasladaron aproximadamente un centenar de personas llegadas 
de todos los puntos de la provincia para participar en una de las 

clásicas actividades que anuncian la Fiesta del Olivo.

DANDO PASO A LA FIESTA DEL OLIVO 
DE MORA

El concurso 
de podadores 
batió récords El concurso de poda de olivo de Mora se ha convertido en una agradable jomada 

de convivencia.

H a  pasado a ser 
uno de los 
concursos de poda 
más importantes 
de la provincia.

eso de las 9 de la 
mañana del pasa
do domingo, unos 
100 podadores se 
concentraron en el 
Ayuntamiento de 
Mora para desde 
allí salir hacia la 
Calera -f in c a  en 
donde se celebra
ría el tradicional 

concurso de poda-. Una cita 
que tienen los olivareros de 
la provincia y que se ha con
vertido en una de las activi
dades clásicas antes de la 
Fiesta del Olivo. Para esta 
edición, que se celebrará el 
26 de abril, ha sido procla
mada como reina mayor An
tigua Castellanos y Ana 
Isabel García, como reina 
infantil.

El número de participan
tes -105 inscritos llegados 
de pueblos como Belvís de 
la Jara, Orgaz, Manzane- 
que, Nambroca, Madride- 
jos-, es una muestra de la 
importancia que está adqui
riendo este certam en. Las 
inscripciones desbordaron 
las previsiones, pero el con
curso de poda de olivo no es 
sólo eso: aparte de servir pa
ra la promoción de un traba
jo  bien hecho, este día ha 
pasado a ser una jornada de

Antigua Castellanos, reina mayor de la 
Fiesta del Olivo.

convivencia nada desdeña
ble. En la Calera se reunie
ron aproxim adam ente 300 
personas entre amigos, fami
liares y curiosos, que des
pués de la faena se dedica
ron a cantar, bailar y comer 
en buena armonía.

«x§x§> MUCHA COMPETENCIA

¡Y se dio la salida!, cada 
uno de los podadores se en
cargó de arreglar dos árboles 
en un plazo de 30 minutos. 
El ruido de las 100 motosie- 
rras funcionando a la vez era 
ensordecedor y se me antoja 
que parecían una cuadrilla 
de aviones a pocos metros 
del tejado de mi casa. Tam

bién era un espectáculo ver a 
aquellos hombros manejar el 
aparato con gran destreza y 
maestría, auténticos manitas 
en el difícil y poco valorado 
arte de la poda y a pesar de 
la gran competencia el jura
do tuvo que d ec id irse  y 
nombrar tan sólo a tres ga
nadores: Angel García, de 
Madridejos, consiguió el 
p rim er prem io, Cristino 
Sánchez, de Nambroca, el 
segundo y Justiniano Ro
dríguez, de Belvís de la Ja
ra, el tercero.

El concurso de poda de 
olivo de Mora está consoli
dado y va en auge; lo que 
empezó siendo una competi
ción local en la que se mane
jaba poco más de un hacha, 
ha pasado a ser uno de los 
concursos de poda más im
portantes de la provincia y 
ya se está pensando en darle 
un carácter de mayor ampli
tud.

•  VICTORIA JIMENEZ
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T o le d o  albergará la fase final del Campeonato del Mundo de 
Baloncesto sub-23, que se celebrará en julio de 1993. La fase 

previa se disputará en Melilla y en otra ciudad aún por 
determinar. Joaquín Sánchez Garrido y el alcalde de Melilla 
cenaron el trato el pasado martes en un restaurante toledano. El 
presupuesto de las tres ciudades es de 40 millones de pesetas.

EN JULIO DE 1993

Toledo albergará 
el Mundial de 

Baloncesto sub-23

O erá la primera 
vez en la historia 
que se celebre un 
Campeonato 
Mundial Sub-23.

or primera vez en la 
historia del balonces
to, se va a disputar un 
campeonato de estas 
características, según 
informó a este sema
nario el presidente de 
la Federación castella- 
no-manchega de Ba
loncesto, José Luis 
García Fernández.

La fase previa se celebrará 
en Melilla y en otra ciudad 
aún por determinar. Cuenca, 
Guadalajara y León son se
rias aspirantes a ocupar esta 
plaza. El campeonato comen
zará el 8 de julio y tras las 
inevitables cribas serán 12 
los equipos que vengan a To
ledo para luchar por los pri
meros puestos del baloncesto 
mundial sub-23.

España se clasifica de ofi
cio por ser el país organiza
dor. Se tendrá que medir con 
tres equipos del continente 
americano, dos asiáticos, uno 
de Oceanía, uno de Africa y 
cuatro europeos.

La fase final durará dos dí
as y se jugarán seis partidos 
cada jornada mediante elimi
natorias cruzadas, que saldrán 
de los dos grupos de seis 
equipos que se constituirán.

La mayor preocupación de 
los organizadores estriba en 
la precariedad en la que se 
encuentra el Salto del Caba
llo, para recoger un aconteci
miento de estas característi
cas. Con objeto de solventar

El seleccionador nacional, Antonio 
Díaz-Miguel.

esta contingencia se procede
rá a un rem ozam iento del 
mismo. Habrá que habilitar 
una sala de prensa, ya que se 
espera que el evento levante 
las expectativas de medios de 
com unicación  de todo el 
mundo. El aforo actual del 
Salto del Caballo es de 3.000 
personas. Otro problema que 
se presenta es el de la ubica
ción correcta de las cámaras 
de televisión.

Melilla estrenará pabellón 
para acoger la fase previa. 
Precisamente el alcalde de es
ta ciudad y Joaquín Sánchez 
Garrido intercambiaron im
presiones el pasado martes 
sobre el asunto en el restau
rante Hostal El Cardenal.

Los 12 equipos que ven
gan a nuestra ciudad se aloja
rán conjuntamente en el Ho
tel Beatriz de Toledo. A los

Garrido y el alcalde de Melilla cambiaron 
impresiones sobre el Mundial, el pasado 

martes.

árbitros y otros miembros del 
cuerpo técnico se les buscará 
aposento en otros hoteles.

El seleccionador nacional 
de esta categoría es también el 
castellano-manchego Antonio 
Díaz-Miguel. Será una gran 
oportunidad de contemplar a 
Pablo Martínez, Nacho Azo- 
fra y Tomás Jofresa, entre 
otros.

El presupuesto, que se ha 
confeccionado para cubrir las 
dos fases del Mundial, as
ciende a 40 millones de pese
tas. Las tres ciudades organi
zadoras se encargan lógica
mente de abonarlo.

Los 12 equipos finalistas 
pasarán tres días en Toledo. 
El primer día será de descan
so y en los dos restantes se 
dilucidará la posición final de 
cada uno. Está previsto, que 
el Campeonato finalice el 15 
de julio.

Este Mundial será un buen 
campo de experimentación 
para las respectivas seleccio
nes nacionales y vendrá des
pués de las Olimpiadas de 
Barcelona. Habitualmente la 
mayoría de los combinados 
nacionales aprovechan la fina
lización de pruebas importan
tes para remozar sus equipos.

El equipo que más expec
tación despertará después de 
España será Estados Unidos.

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ
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GRACIANO:
Después de 10 años de di
nam ism o en la región, 
E xclusivas G raciano  
ofrece al sector de la hos
telería  el serv ic io  más 
completo, avalado con las 
mejores marcas.

Desde hace 10 diez años 
Exclusivas Graciano, dirigido 
por la joven y experta mano 
de GRACIANO MANZANO 
LAZARO, biene dedicada a 
la distribución de primeras 
marcas. Infundido del espíritu 
de la sociedad, el Sr. Manza
no, uno de los empresarios 
más jovenes de la región, ha 
hecho una empresa joven y 
dinámica. Su dotación técnica 
es excepcional: Fabrica, al
macenes, 14 furgonetas y dos 
camiones para llegar con 
prontitud a sus clientes. Y 
próximamente nos va a sor
prender a todos los desgu
stadores de café con la 
fabricación del más exquisito, 
con su propio nombre 
comercial, que no es otro que 
GRACIANO.

Una historia al servicio de la hostelería

EXCLUSIVAS GRACIANO, S.A.
Santa Lucía, 14 - Tel. (925) 30 14 82 - Fax: (925) 30 14 82 - 45400 MORA (Toledo)

expo textil
Gran superficie de venta textil. 
Oferta permanente de Jerseys. 

Toda la moda a su alcance.
¡P re cio s s in  com petencia!

Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)
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CULTURA

Una comedia 
con mucha gracia
No podemos decir que la 
nueva andadura del teatro 
toledano de Rojas sea un 
éxito de público, sino todo lo 
contrario, sí diremos que los 
que asistieron a las 
representaciones de Tú y yo 
somos tres, comedia de 
Jardiel Poncela estrenada en 
1944, tuvieron la ocasión de 
reír un buen rato. El trabajo 
realizado por la compañía de 
Angel de Andrés López y 
Natalia Dicenta fue lo 
suficiente meritorio como 
para sacar de esta comedia de 
postguerra ese arte 
«inverosímil» y ese humor de 
Jardiel irónico, despegado y 
futurista.

La exposición «Reyes_ _ _ _ _
y Mecenas», organizada 
por el Ministerio de Cultura 
en el museo de Santa Cruz, 
es ejemplo palpable de que, 
cuando se hacen bien las cosas 
y se invierten bien los dineros, 
Toledo se manifiesta como 
marco de primer orden para 
albergar todo tipo de eventos 
culturales. Pasen, y vean cómo 
los artistas de otras épocas,
en las que no había_ _ _ _ _ _ _
subvenciones oficiales, 
ejercitaban su noble oficio. 
Monarcas, nobles y altos 
prelados posan desde al altar
de vanidades instalado_ _ _ _ _
en el museo, para que todos 
nosotros desfilemos ante ellos 
haciendo más gala de gusto 
que de pleitesía._ _ _ _ _ _ _ _ _

«ROMANCEROS», el teatro didáctico
La compañía El Silbo Vulnerado y La Quimera de Plástico ha 
representado en el teatro de Rojas una serie de textos 
romanceados. La música, la danza y el canto se han ido 
mezclando con la leve historia argumental, que subía su 
interés con las anécdotas picaras y decaía con algunos 
motivos teatrales de repetición innecesaria. «Romanceros» 
resultó ser una obra muy didáctica para acercar la cultura 
teatral y literaria al público juvenil de los centros escolares.

La pintura de Tomás Verdugo
Con el patrocinio del Ayuntamiento de Quintanar, la sala de 
exposiciones La Ermitilla muestra la obra pictórica de Tomás 
Verdugo. Se trata de cuadros valientes, expresivos, que 
apuran la llamatividad de los colores complementarios y que 
tienen el entorno natural como referente para desplegar 
composiciones de ademán abstracto. Desde dibujos realizados 
hace 20 años, las obras de la serie «Cartas», o de la colección 
«Amapolas», Verdugo expone una selección de pintura que 
resume y define su trayectoria estética.

Fotografía de la naturaleza
Los aficionados talaveranos al arte-ciencia de la fotografía 
pueden enorgullecerse de la exposición que José Luis de 
la Cruz Alemán, Fernando Cámara Orgaz y Miguel 
Angel de la Cruz Alemán presentan en «La Sastrería». 
Estos fotógrafos, especializados en arrancarle a la 
naturaleza imágenes bellas, compaginan desde hace años 
la defensa de la misma con estudios científicos canalizados 
a través de la Asociación Ornitológica Ardeidas, de 
Talavera. La exposición monográfica sobre el embalse de 
Azután tiene carácter reivindicativo en favor de este rincón 
del paisaje castellano-manchego declarado Zona Húmeda 
de Interés Internacional.
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Estrenar coche sin 
que le cueste  un 

duro ya no es un 
sueño im posible. Porque ahora, 
con El Libretón BBV, puede dis
frutar de sus ahorros sin necesi
dad de gastarlos. Con toda la ilu
sión del mundo. Y con un buen  
interés.

Por eso, cada mes sorteamos 5 

apartam entos. Cada trim estre, 
mil pagas extras de 100.000 ptas. 
y 50.000 prem ios más. Y cada 
semana, 5 Ford Orion CLX. Con 
los gastos de matriculación y el 
seguro a terceros por cuenta  
nuestra. Y  a d em á s, p a g a m o s  a 

H a c ien d a  p o r u sted , el 25%  del 

valor del prem io. Todo, para que 
su ilusión y su bolsillo sigan in
tactos.

Buena suerte.

C a d a  s e m a n a , 5 c o c h e s .

BANCO BILBAO VIZCAYA
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i L a  moda primavera-verano hará plenamente feliz a la mujer castellano-manchega que en este año 1992, pleno de acontecimientos, 
tendrá la oportunidad de elegir entre una amplia gama de colores y formas, sin perdercomba. Eclecticismo es, pues, la clave con la que 
los empresarios y expertos en moda pretenden potenciar sus creaciones.

Explosión
de colores y variedad 
de formas para 
todos

Eclecticismo no es 
sinónimo de que 
todo vale.

E
n los salones Za
hora, de Ciudad 
Real se presentó 
la pasada semana 
uno de los prime
ros d e s f ile s  de 
este año, con pre
tensiones de dar a 
conocer las te n 
dencias en moda 
predominantes en nuestra re

gión, para la temporada de 
primavera-verano. Un pano
rama de anticipaciones que 
tra tab a  de in te rp re ta r  la 
orientación de la moda en 
Castilla-La Mancha, en la 
que flexibilidad y evolución 
tienen como constante obje
tivo la calidad y el estilo. 
Todo es moda, y así lo en
tienden los expertos para 
quienes esta palabra es sig
nificado de la expresión cre
ativa de una forma de ser en 
la que cada mujer se encuen
tra a sí misma.

E clectic ism o no es, sin 
embargo, sinónimo de que 
todo vale porque los diseña
dores y expertos en moda 
proponen unos cánones con 
márgenes muy amplios de 
tolerancia. La novedad más 
importante en lo que a colo
res se refiere viene determi
nada por el predominio del 
amarillo, sin perder de vista 
tronos de siempre, como los 
fucsias, verdes, etc... Tenien
do presente esta premisa, las

Colores vivos y muy frescos predominarán este verano por tas playas y piscinas.

propuestas para esta tempo
rada, que se nos avecina, nos 
ofrecen desde modelos fres
cos y juven iles, hasta los 
vestidos sofisticados de alta 
selección. Vestidos muy lu
josos, conjuntos exclusivos, 
elegantes y atractivos, que 
dejan atrás los cortes de 
siempre y se renuevan en las 
formas y en los detalles.

® # D M 0 D A  DESENFADADA

Tanto E sco rp ión  com o 
Don Algodón dedican la co
lección primavera-verano a 
la mujer decidida, moderna 
y actual que va buscando un 
estilo  de vestir cóm odo y 
desenfadado. Vestidos ver
des de lino y complementos

a juego; shorts estampados 
y pantalones pitillo con viva 
mezcla de colores y tejidos 
que eligen el algodón como 
la materia prima más cómo
da y eficaz para soportar los 
rigores del estío. Su moda, 
como la de E scorpión, es 
muy agresiva, aunque esta 
última de corte más clásico, 
a lte rn an d o  los tonos de 
siem pre, liso s  y a rayas, 
dando también entrada a los 
lunares. Las formas conti
núan invariables con cha
quetas cruzadas, con visto
sos botones dorados y fal
das plisadas a juego.

m ®  LENCERIA AL DESCUBIERTO

Después de la explosión
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Dos cómodos conjuntos con camiseta de rayas en azuy 
blanco, naranja y blanco, con faldas a juego en su color.

Superando tabúes y supersticiones, los empresarios de 
moda proponen el amarillo, como el color de moda.

El bikini volverá a recobrar protagonismo, 
frente al bañador que pierde 

fuerza una vez más.

También los diseñadores han dejado espacio para los 
modelos y  tonos clásicos.

Cambian las formas y los colores, pero la comodidad de 
las prendas sigue siendo uno de los principales objetivos.

de colorido, el relax visual 
no llegó tampoco de la ma
no de uno de los empresa
rios m ás co m p le to s  que 
existen en nuestra región en 
moda de baño y lencería. 
Lumóber sirvió en Ciudad 
Real como referencia de las 
propuestas que muy pronto 
van a empezar a extenderse 
por nuestra región. Por ser 
el p rim ero  p resen tó  una 
completísima colección de 
moda íntima, donde los su
jetadores son una reivindi
cación constante a la femi
neidad de sus portadoras. 
Lencería hecha para ser ad
mirada, poniendo el toque 
de atención sobre la mujer. 
En este apartado los mode
los sí que son innovadores,

y el tradicional blanco y ne
gro ha dejado paso a tonos 
ocres y grises sugerentes... 
La corsetería  ya no es lo 
que era, ahora se busca el 
lucimiento de unos sujeta
dores que se acoplan per
fec tam en te  a la e leg an te  
discreción de una chaqueta 
o un tra je  de noche. Los 
complementos aquí, como 
en las tendencias de baño, 
aconsejan prendas vaporo
sas que se mueven con el 
airé.

La comodidad de la lycra 
se ve completada con gasas 
que se tornan fungibles a 
los ojos. Una moda, en defi
nitiva transparente, donde 
alcanzan una gran im por
tancia complementos tales

como los pareos o blusones 
con estampados más o me
nos originales y coordina
dos con los colores lisos de 
los bikinis. Y hablando de 
los bikinis, no es novedosa 
la predilección de esta pren
da por las mujeres que están 
dispuestas a hacerse notar. 
El gran perdedor, como en 
otras temporadas, es el ba
ñador que pide otra oportu
nidad, renovándose, cómo 
no, con los colores.

<§x§X®M0DA PERSONAL

Dentro del eclecticism o 
en moda que venimos des
cribiendo, el pret á porter se 
nos revela (y así nos apare
ce desde hace tiempo) como
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Pantalón pitillo estampado de Don Algodón con camiseta de la misma marca. Un vestido clásico donde el chal, a juego con la falda, pone un toque de distinción.

E l pét-á-porter 
quiere acabar con la 
tiranía de la moda.

una auténtica conquista po
p u la r de gran arra ig o  en 
nuestra región y a la que se 
sum an firm as tales como 
Julián Rodado o M odas 
Daig. Ambos deciden aca
bar con la tiranía de la mo
da en singular para dar paso 
a tantas modas como estilos 
de vida y que nos permite 
en tra r sin ánim o en una 
tienda y salir airosos porque 
se ha dado rápida y brillan
temente con la ropa que me
jor realza a cada persona en

Ante la fuerza de 
elementos de vestir 
clásicos, como la 
minifalda, los diseñadores 
de moda no han tenido 
más remedio que 
estrujarse el cerebro, para 
no perder el empleo. Las 
últimas propuestas de 
faldas largas hasta los 
tobillos no han tenido 
encaje en una mujer de 
hoy en día que está 
dispuesta a enseñarlo 
todo. Así, la prenda 
inventada hace ya tanto 
tiempo por M ary  Q uan t 
se ha erigido una 
temporada más en la 
eterna victoriosa frente a 
sus más directas

particular. Es el triunfo del 
individualismo en moda que 
permite a cada persona po
tenciar su propia personali
dad, sin desfases. Tejidos 
selectos y muy variados que 
van desde las pieles de Ro
dado hasta los trajes de alta 
costura en los que las for
mas se diversifican otra vez, 
sigue la estampación en to
nos muy vivos y aparece la 
seda china como novedad 
para el caballero. Para éllas, 
el santú se erige en la mate

competidoras que han 
tenido que abrirse para 
hacerse más sugerentes e 
impactantes. De esta 
forma se cumple una de 
las premisas básicas 
de la moda: el negocio 
continúa, dando 
respuesta a los gustos 
más exigentes, porque 
aunque el mensaje 
no es optimista, 
nadie, embarcado 
en el negocio de la 
moda, pretende que 
la supuesta recesión 
económica traiga consigo 
una inflación de imagen 
de consecuencias mucho 
más devastadoras para 
el espíritu.

ria prima dominante renova
do en verdes eléctricos, fuc
sias paroxísticos pasando 
por una amplia gama de te
rracotas con originales dra- 
peados y unos encajes que 
realzan finísimos bordados.

La moda que se nos pre
senta para esta tem porada 
p rim av era-v e ran o  es una 
moda que pretende penetrar 
en la vida social de nuestra 
región, sin complejos. Pero 
todo transcurre lentamente, 
paso a paso tratando de cap
tar a las chiquillas más ini
ciadas y más independientes 
para hacerlas inestim able
mente cautivadoras. Tratan
do de que olviden qué es lo 
que llevan puesto, regla de 
oro de la elegancia. Se pre
tende c rear m ujeres que 
emanen un perfume de deci
sión y firmeza, de fuerza y 
fragilidad. De femineidad, 
envuelta en la coquetería su
til de quien sabe dom inar 
sus emociones y es dueña de 
sus gestos y de su andar. 
Tanto para mujeres sencillas 
como para aquellas otras que 
caminan provocando destro
zos a su paso. Levantando 
piropos de los que ya no se 
oyen y para los que los cas- 
tellano-m anchegos, antes, 
estaban muy bien dotados.
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EN LA PRESENTACION 
DE "N&M CONGRESOS" 
REYES Y MECENAS.
Organizado por el Centro Nacional de Exposiciones, 
el Patrimonio Nacional,
el Ministerio de Investigación y Ciencias de Austria,
el Estado de Insbruck,
y la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
el Museo de Santa Cruz de Toledo
cobija bajo sus artesonados una insólita exposición de 
350 Obras de Arte, con el lem a de Reyes y Mecenas. 
U na excepcional recopilación de auténticas joyas 
artísticas relacionadas directam ente con los 
modos y modas de los Reyes Católicos, Maximiliano I 
y los inicios de la Casa de Austria en España.

U na ocasión idónea para la presentación en sociedad
de las Azafatas y Auxiliares de Relaciones Publicas
de N&M Publicidad y Congresos. Con REYES y MECENAS.

P U B L IC ID A D

n& m
C O N G R E S O S , S.L.

C/  Comercio, 22 1e Dch. T l f : (925) 25 23 72. Fax.: (925) 25 22 79. 45001 - TOLEDO.
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Julián Rodado nos sigue proponiendo sus personalísimas prendas en piel para esta 
primavera.

Los colores vivos y los tonos pastel también están presentes para los modelos de fiesta. 
El santú es el tejido preferido por los diseñadores.

La presentación de los 
primeros desfiles de 
moda de este año, en los 
Salones Zahora, intenta 
dar a conocer las nuevas 
tendencias que 
predominan en nuestra

región para esta 
privamera-verano.
En cuanto a colores se 
refiere, el amarillo es la 
novedad, manteniéndose 
los colores fuertes y vivos 
de siempre.

Vestido de fiesta con cuerpo drapeado en tonos terracotas

I anto Escorpión 
como Don Algodón 
dedican esta 
colección a la mujer 
decidida y actual.

Lumóver causó 
sensación con sus 
modelos de lencería 
y baño.
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2 8 0 3 7  ESPAÑA

COSECHA 1984 
CRIANZA EN R O B L E VINO GRAN RESE

P R O D U C E O F  S P A IN

P R O D U C E  O F S P A IN

bodegas los llanos
FUNDADA EN 1875

VALDEPEÑASVALDEPEÑAS
DENOMINACION DE ORIGEN D E N O M IN A C IO N  DE O R IG EN

b o d e g a s  l o s  l l a n o sE M B O TE LLA D O  POS 
COSECHEROS ABASTECEDORES. S A

f i f i  EM BO TELLAD O  e n  O R IG E N  POR ,
. “ I- COSECHEROS A R A Q T F rF nüR E S , S A  •

2 8 0 3 7ESPAÑA
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Por Brujos de O delot

ARIES LEO J  *

VflU A
Al toro de la economía debes f | | f Tu  horizonte económico es d i®
cogerlo por los cuernos de la 
Diudencia v no deiarte llevar

reluciente como el sol prima- 
veral, ñero debes tener nre-

SAGITARIO

por los impulsos del corazón. Esos impulsi- 
1 los como repentes que te sofocan deberías 
encaminarlos hacia temas amorosos donde el 
cuerpo también tuviera algo que decir, pues 
tienes una primavera por delante superaltera- 
dísima en la que la autorepresión o autocen
sura no debiera ser el perejil de todas las sal
sas. La salud puede que te entretenga con los 
«neervios», que estoy de los «neervios», pe
ro si logras superarlo verás que te encuentras 
como una rosa.

sente que alguno anda cantándote al oído 
canciones de sirena por ver si te adormeces 
y te da un sablazo, así que procura dormir 
con un ojo abierto como las liebres. En lo 
amoroso, sensual, erótico, sentimental no 
está el horno para bollos y  tampoco se pone 
a tiro, que nosotros veamos en la bola de 
cristal, una relaciónciila nueva que te saque 
del sopor rutinario que te atosiga. La salud 
bien, pero ten cuidado con las sorpresas 
que te pueden proporcionar tus correrías 
carreteriles.

La suerte de cara, el encanto 
personal encantando serpien
tes del otro sexo, los jefes 

agradeciéndote los servicios con ascensos y 
subidas de sueldo, el cuerpo como una mo
to, el estado de ánimo optimista, ¿qué más 
quieres, Baldomero? Las relaciones serán 
gozosas a tope ¡;de récord!! Si acaso no 
pierdas la vista a los gastos no vaya a ser 
que te dejes ir la mano y te frivolice el bolsi
llo, lo que no parece poco probable esta 
semana tan equilibrada de sentimientos y
razonamientos.

TAURO VIRGO
' w|p¡lF ¡Qué semanilla, qué semani- Lo lúdico sin más preocupa-

lia!, estás para irte de romería 
a donde sea con un aruoo de

ciones le puede hacer m u- 
chunísimo bien a tu cuerno v

CAPRICORNIO

amigos y amigas y retozar por el campo, por
que lo tuyo estos días es la vida en sociedad, 
con tu encanto, tu candor y todos los astros 
de tu parte tocándote palmas. Donde lo ve
mos con el ojo cortijo de la negrura es en lo 
relacionado con la economía, pues a poco 
que te hurgues vas a encontrar más agujeros 
negros en tus bolsillos que un astrofísico en 
la cobertura celeste. De salud, saliendo del 
constipadlo y entrando en el «ehhhtreñimien- 
to» primaveral, pero eso te lo quitas comien
do una cucharadita de salvao en cada comida.

a tu mente. La actividad manual o creativa, 
literaria o de cualquier otra estética, te ven
drá bien para desintoxicarte de la abomina
ble actividad laboral, que te embebe hasta 
dejarte los sesos encima de la mesa de los 
papeles o de las burocracias estériles. Lo 
amoroso debe estar muy atenuado porque en 
nuestra bola de cristal sólo vemos nubarro
nes y al escrutar el vuelo de las aves nos he
mos cegado y no hemos podido anotar cómo 
pasaban.

A  la profesión hay que aga
rrarla por los cuernos, como al 
toro y arrodillarla a tus pies. 

Estás en tiempo para hacer valer el trabajo 
pasado y para quitarte las moscas de encima. 
El futuro aparece propicio. En asuntos de di
nero no es lo más difícil arriesgarse sino que
darse corto o pasarse en la previsión, pero pa
rece que el dinero es sólo un medio para tu 
desarrollo vital, búscalo aunque sea en la ve
leidosa diosa fortuna. De salud bien, pero 
mejor cuanto más dieta. De sexo/amor, dando 
machetazos, lo cual también es una forma de 
lidiar.

GEM INIS
Dinero y papeles, ¡qué horró, 
Jezú, qué horró!, huye de bu
rocracias como gato escaldado 

del agua caliente si no quieres verte envuel- 
to/a en precipicios económicos de difícil sali
da. Tu economía es cosa de tiempo, dicen los 
astros. Esta semana para lo uniquito que es 
propicia es para hacer chapucillas en la pro
pia casa, desde la reparación de una gotera a 
la reparación de azulejo o llevar a buen térmi
no una de esas relacioncillas - in  corpore se
rrano- que tantas veces se tuercen porque das 
«gatillazo» como en aquella película francesa 
que se titulaba L e s  za zo s . De salud, acongo- 
jantemente y con algún estornudo polínico.

LIBRA
Ese sueño que se te repite de 
una escalera que casi llega 
hasta el cielo y por la que tú 

subes y  te encuentras a gentes de enjundia y 
poder, puede hacerse realidad de alguna ma
nera, pues tienes el pie puesto en el escalón 
del ascenso y éste llegará si eres capaz, de 
suavizar tus modales y soltar más palabras de 
halago que de crítica. Lo cierto es que a tu al
rededor vemos mucha más alegría que pena y 
que tú estás en el centro del meollo con una 
sonrisa de conejo que te llega de oreja a ore
ja. Lo que no sabemos -s í  lo sabemos pero 
no te lo queremos decir- es lo mal que te va 
con tu pareja insatisfecha.

ACUARIO
i r La semana primaveral se pre

senta fresca de conflictillos.
conrnctetes y conructejos en 

todo aquello que tenga que ver con conjun-
tos, ya sean de personas, de familia, de tra
bajo. etc. En cambio, toda decisión que to
mes individualmente, sin discutirla con na
die, estará orientada hacia el éxito. A propó
sito de conflictos, algunos pueden venir por 
la vía del manejo de dineros, no propios, si
no los relacionados con papeles, letras o de
más yerbas circulantes. La salud no te pre
para sorpresas a no ser que te. sorprendas tú 
con una mala organización de tus hábitos 
culinarios.

CANCER ESCORPIO
V # Si tienes que decirle a tu pare- Tu vida es como una máquina

Jt Ül
ja algo que llevas maduran- tragaperras que mete mucho

PISCIS

tiempo, esta es la semana mejor para soltarlo 
sin que la sangre llegue al río y para que las 
aguas vuelvan a su cauce. Roscos, lo que se 
dice roscos, te vas a comer menos que Rum
bo en el centro del Sahara, pero ganas, lo que 
se dice ganas y hambre, vas a pasar un rato 
largo, pero en próximas semanas esto va a 
cambiar como de la noche al día. De salud 
no te quejes y  si te duele la espalda o te pica 
el cuerpo, achácalo más a lo estresante de 
tu vidorra que a enfermedad de tu cuerpo 
serrano.

reclamo y pocas puches. Tu economía no tie
ne desperdicio con esos bolsillos como si fue
ran un colador. Tus relaciones amorosas son 
tan ayayai que ya pecamos de optimistas lla
mándolas relaciones. El carácter lo tienes co
mo la piel de un erizo. El estómago te duele 
como si le tuvieras lleno de ratones. ¿Qué te 
pasa?, pues no te pasa nada, so mal 
pensado/a. no te pasa nada más que te tomas 
las cosas demasiado a la tremenda y para 
ser feliz hay que ser más relajado/a y más 
sencillo/a.

Una frasecita fuera de contex
to con algún toque de frivoli
dad te puede ser mal interpre

tada y ya sabéis que por la boca muerte el 
piséis. Lo que también necesita freno y mar
cha atrás es tu ajetreo nerviosillo, si no quie
res acabar como el monaguillo de San Nico
lás. De lo dicho se desprende que debes redo
blar el cuidado personal y la atención a todo 
conflictillo en el que tengan que ver máqui
nas. Una relajación pura y dura, una perspec
tiva vital más optimista y  una buena dosis de 
sexo puro y  duro quizás fuera la mejor medi
cina para ponerte a punto el chasis.
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EXPOSICIONES
• «Reyes y mecenas» en el 

Museo de Santa Cruz. Una ex
posición de gran valor cultural 
es ésta que nos ofrece el Minis
terio de Cultura en el Museo de 
Santa Cruz. Más de 300 obras 
nos introducen en el arte rena
centista de España y Austria 
en la época de los Reyes Cató
licos y Maximiliano I y los 
inicios de la Casa de Austria en 
España. Pinturas y esculturas, 
miniaturas y grabados, orfebre
ría, tapices, cerámicas, armas y 
armaduras, procedentes de mu
seos austríacos y españoles y 
de otros países, así como co
lecciones particulares y de los 
inagotables tesoros de la Igle
sia pueden contemplarse hasta 
el 31 de mayo. Esta es la única 
exposición a la que nos atreve
mos a calificar de «obligada 
visita».

• Tomás Verdugo expone 
su obra pictórica compuesta de 
óleos y papel en la sala de ex
posiciones La E rm itilla  de 
Quintanar de la Orden hasta 
el 5 de abril.

• José Luis de la Cruz Ale
mán, Fernando Cámara Or- 
gaz y Miguel Angel de la 
Cruz Alemán exponen una in
teresantísima colección de fo
tografías de la naturaleza en la 
sala de arte-café La Sastrería 
de Talayera de la Reina.

• Artesanía en la Mezquita 
de Tornerías. Excelente exposi
ción con obras del concurso de 
diseño de artesanía pueden 
contemplarse en la Mezquita 
de Tornerías hasta el 15 de

abril.
' • Juana Pastor expone su
obra en la galería Beruete (ca
lle del Angel). Hasta el día 31.

• Luis Pablo Gómez Vida
les expone su última produc
ción estética en la galería Tol
mo. Hasta el día 31.

• Isabel Ramos nos muestra 
su quehacer estético en la sala 
El Greco del Centro Cultural 
de la Caja Rural (calle Coronel 
Baeza). Hasta el 4 de abril.

• María Teresa Ayuso ex
pone una muestra de sus pintu
ras en la Posada de la Herman
dad del 27 de marzo al 30 de 
abril.

• Nono nos muestra sus ex
traordinarias composiciones 
sobre personajes conocidos en 
la Posada de la Hermandad.

• Vicente Hingelmo expone 
una colección de pinturas en 
las salas Picasso y Velázquez 
del Centro Cultural de la Caja 
Rural (calle Coronel Baeza). 
Hasta el 4 de abril.

• Tomás Camarero expone 
sus últimas obras en su estudio 
de la calle Cristo de la Luz.

• Carteles del Coipus Christi 
se pueden ver hasta el 19 de 
abril en las salas de exposicio
nes de la Posada de la Herman
dad.

• Francisco de los Reyes
expone una colección de cua
dros en los que predominan te
mas de paisajes toledanos, en 
las salas Picasso y Velázquez

del Centro Cultural de la Caja 
Rural, entre el 6 y el 18 de 
abril.

• María Pilar Palomo ex
pone una colección de óleos en 
la Casa de la Cultura de Oro- 
pesa. Hasta el 3 de abril.

TEATRO
• El domingo 29 actúa el 

grupo Pigmalión en el teatro de 
Rojas representando la obra El 
matrimonio secreto a beneficio 
de Manos Unidas.

• El día 2 actuará en el tea
tro de Rojas el Grupo Arcala- 
danza, Ballet Contemporáneo, 
dirigido por Enrique Cabrera.

• Los días 3 y 4 de abril se 
pondrá en escena, en el teatro de 
Rojas, la obra de Jacinto Bena- 
vente Los intereses creados.

MUSICA
• El día 30, a las 8 de la tar

de, en el Conservatorio de Mú
sica Jacinto Guerrero, ofrece
rán un concierto el Cuarteto de 
Saxofonistas de Madrid.

• El día 7, a las 8 de la tarde,

la Orquesta de Cámara Magna 
Música, dirigida por Tomás 
Barrido, ofrecerá un concierto 
en el salón de actos de Caja 
Toledo en la calle Ocaña.

CINE
• El martes 31 en el cine- 

club municipal de Toledo se 
proyecta la película Henry, re
trato de un asesino de John 
McNaughton. Es la historia de 
un loco que asesina por el pla
cer de hacerlo y que logra elu
dir a la Policía con su imagina
ción deteriorada. Al que le gus
te lo atroz y lo horrendo tiene 
en esta película un suculento 
plato con el que saciarse el 
apetito.

CONFERENCIAS
• El martes día 31 pronun

ciará una conferencia, dentro 
del ciclo «Talavera en el tiem
po», Ventura Leblic sobre La 
Mesta y la Feria de Ganados, 
en la Casa Municipal de cultu
ra de Talavera, a las 8 de la 
tarde.

FA R M A C IA S DE G U A R D IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
29. B arce lona , s/n . 29. P laza  de  S an ta  Leocad ia , 4.
30. Tornerías, 16. 30. A lfa res, 35.
31. La P lata, 23. 31. P oe ta  J im én e z  de  C astro , 1.

1 de  abril. Reconquista, 14. 1 de ab ril. T rin idad, 20.
2. R ea l d e l A rraba l, 16 2. P laza  de l P an, 11.
3. A ven ida  de  Barber, 16 3. P rado, 9.
4. C. Lorenzana , 4  y  E sparte ros. 4. R onda  de l C an illo , 32.
5. Zocodover, 16. 5. R onda  de l C an illo , 32.
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n el cen tro  de T o l e d o ,  
frente a lo que fue el mí

tico hotel L ino, encon tra
mos hoy este pequeño lugar 
en el que comer, con viejas 
recetas caseras, productos 
de siempre. Aquí la comida 
de cuchara crea costumbre 
y p o d em o s a p a re c e r  un 
m artes sab iendo  que hay 
cocido , o un m iérco les a 
por las judías blancas con 
oreja, rabo y manos de cer
do o las lentejas o las pata
tas guisadas. Pero no sólo 
de cuchara vive el hombre, 
pues en la Taberna del Lino 
tam bién nos podem os a li
viar con un churrasquito a 
la brasa o a la pimienta, una 
carne adobada, alguna ra
ción de buen cochinillo  o 
con una trucha al vino blan
co, por ejemplo.

Pero de pararnos en ex
p licaciones, dém oslas del 
cocido: bien hechito a fuego 
lento  - y  nada de olla  ex 
p rés- con sus sustanciosos 
garbanzos, su trozo de codi
llo, su pechuga de gallina, 
su tocino fresco y añejo, su 
morcilla y su chorizo; servi
do primero como sopa de fi-

La Taberna del Lino

m ■ • > ; \ .4

f k  Jes%-}■ Am  ■ nsü^rj 3-á

déos y luego todo lo demás, 
acompañado de una salsilla 
sabrosona compuesta de to
mate hervido en el propio 
caldo del cocido, ajo, comi
no y pimiento picantillo.

También merece una ex
plicación la más antigua re
ceta de guisar patatas que 
aquí se nos ofrece y que en 
algunos lugares de nuestra 
geografía  llam an «patatas 
con ‘to’ crudo», porque todos 
los ingredientes se estofan en 
crudo en la olla y se dejan

cocer a fuego lento hasta que 
alcanza el punto preciso.

U n toque  e sp e c ia l hay 
que darle a la «trucha al vi
no blanco», sencillo plato 
de grato paladar, compues
to por trucha macerada du
rante dos o tres horas en vi
no blanco y luego cocida en 
vino caliente al que se ha 
añadido ajo, perejil y unas 
hebras de azafrán.

Los postres dulces tradi
cionales y los vinos de la tie
rra hacen buena compañía a

la generalidad de las viandas.

m m  NOSOTROS RECOMENDAMOS

R ecom endar, lo que se 
dice recomendar, el cocido. 
Pero por no quedarnos en 
nuestro  gusto  y por abrir 
más el abanico, recomenda
remos una entrada muy en 
boga com o la de revuelto  
de ajetes, un segundo plato 
de asado de cordero lechal, 
un postre que bien pudiera 
ser las natillas de la casa.

DISTRIBUIDOR OFICIAL Ó
PARA T O L E D O  Y  

CIUDAD REAL Q
G R U P O  

VILLASANTE

Q  MUCHOS PUNTOS
A SU SERVICIO  

BUSQUE
Q  EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
¡ y  Usted d e c id a !

BATERIAS
G RAN OFERTA-SUPER OFERTA

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISM OS:
¡ ¡L le v e  2  y  p a g u e  só lo  l ü

5.500 PTAS.

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE  CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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CERAMICA

tjgllWBl
Vereda del Prado, s/n.

45290 PANTOJA (Toledo)
Tel: 55 47 00 - 55 41 26

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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VACACIONES
Pon rumbo 

a tus vacaciones^

¡¡800 viajes!!

TUS INGRESOS TIENEN PREMIO

Costa del Sol
Mallorca

Tenerife

CAIA RURAL 
DE TOLEDO
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